
BOLETN OFICIAL 
DE LAS CORTES GENERALES 

111 LEGISLATURA 

Serie D: 
ACTOS DE CONTROL 18 de octubre de 1986 Núm. 9 

I N P I C E  

Núms. 

PREGUNTAS CON RESPUESTA ESCRITA 

PREGUNTAS 

1841000222 

1841000223 

1841000224 

1841000225 

1841000226 

1841000227 

1841000228 

Pregunta por escrito del Diputado don Ntcolás Sartorius Alvarez, de la Agrupact6n de 
Diputados Izqulerda Unida-Esquerra Catalana-Grupo Parlamentario Mlxto, sobre retlra- 
da del escudo del antiguo régimen de la fachada princlpal del edlficto de la Audlencta de 
Sevllla . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Pregunta por escrito del Diputado don Manuel Garcta Fonseca, de la Agrupaclón de Dtpu- 
tados Izqulerda Unida-Esquerra Catalana-Grupo Parlamentario Mixto, sobre demora de 
la constltuclón del Consejo escolar del Estado.. ........................................... 
Pregunta por escrito del Diputado don Manuel Garcta Fonseca, de la Agrupact6n de Dtpu- 
tados Izquierda Unida-Esquerra Catalana-Grupo Parlamentario Mlxto, sobre repaRo de 
las ayudas concedldas por el Mtnlsterio de Educación y Clencla a las Asoclaclones de 
Alumnos . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Pregunta por escrito del Diputado don Manuel Carcía Fonseca, de la Agrupaclón de Dlpu- 
tados Izquierda Unlda-Esquerra Catalana-Grupo Parlamentario Mixto, sobre reparto de 
las ayudas concedidas por el Ministerio de Educación y Clencla a los Movlmlentos de Re- 
novaclón Pedagógica . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Pregunta por escrito del Dlputado don Manuel Carda Fonseca, de la Agrupación de Dlpu- 
tados Izqulerda Unida-Esquerra Catalana-Grupo Parlamentario Mixto, sobre publicación 
de los resultados de las encuestas encargadas por el Ministerio de Educaclón y Clencla so- 
bre reformas educatlvas . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Pregunta por escrito del Dlputado don Manuel Carda Fonseca, de la Agrupadón de Dlpu- 
tador Izqulerda Unida-Esquerra Catalana-Grupo Parlamentario Mlxto, sobre poslble falta 
de equlpamlento escolar derivado del Incendlo ocurrido en el almacen de material escolar 
det Mlnlsterlo de Educaclón y Ctencla . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Pregunta por escrito del Dlputado don Manuel Carda Fonseca, de la Agrupaclón de Dlpu- 
tados Izqulerda Unlda-Esquema Catalana-Grupo Parlamentario Mixto, sobre criterio de 
adjudlcaclón de las ayudas económlcas para aslstencla a actlvldades de perfecctonamlen- 
to del profesorado . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

Páglnas 

139 

139 

140 

140 

140 

141 

141 

- 135 - 



Núme. Pdyinae 

1841000229 

1841000230 

1841000231 

1841000232 

1841000233 

1841000234 

1841000235 

1841000236 

1841000237 

1841000238 

1841000239 

1841000240 

184100024 1 

1841000242 

Pregunta por escrito del Dlputado don Manuel García Fonseca, de la Agrupaclbn de Dipu- 
tados Izqulerda Unida-Esquerra Catalana-Grupo Parlamentario Mixto, sobre actuación del 
Ministerio de Educación y Ciencia ante la irregular situación del Colegio San Estanlslao 
de Kotska (en la actualfdad Colegio Atocha, S. A.) ........................................ 
Pregunta por escrito del Dlputado don Manuel Carcía Fonseca, de la Agrupacl6n de Dlpu- 
tados Izquierda Unlda-Esquerra Catalana-Grupo Parlamentario Mixto, sobre número de 
Directores de Centros docentes que provisionalmente ha nombrado la Admlnlstración 
educatfva .................................................................................. 
Pregunta por escrito del Dlputado don Manuel García Fonseca, de la Agrupación de Dlpu- 
tados Izquierda Unlda-Esquema Catalana-Grupo Parlamentario Mlxto, sobre reparto de 
las ayudas concedldaa por el Mlnlsterio de Educación y Ciencia a las Asociaciones de Pa- 
dres de Alumnos ........................................................................... 
Pregunta por escrito del Diputado don José Manuel Botella Crespo, del Grupo Parlamen- 
tario Coallclón Popular, sobre futuro que se quiere dar al Hospital Provincial de Cáceres 
yotrosextremos ........................................................................... 
Pregunta por escrito de la Diputada doña Isabel Ugalde Ruiz de Assfn, del Grupo Parla- 
mentario Coallclón Popular, sobre programa completo de actividades a desarrollar así 
como su cuantlficaclón presupuestaria por ejerclclos, desde 1987 a 1992, en los actos con- 
memorativos del Qulnto Centenario del Descubrlmlento de América ...................... 
Pregunta por escrito del Dlputado don Santlago López Valdlvlelso, del Grupo Parlamen- 
tario Coalición Popular, sobre medldas'a adoptar y plazo de tlempo para llevar a cabo la 
apertura del nuevo Hospital Materno InFantll de Valladolid .............................. 
Pregunta por escrito del Diputado don Felipe Camisón Asenslo, del Grupo Parlamentario 
Coalición Popular, sobre motivos que justifican que el programa SAIH del Ministerio de 
Obras Ptíbllcas y Urbanismo, en lo que se refiere a la cuenca hldrográfica del Tajo, no esté 
aún en Fase de estudio ..................................................................... 
Pregunta por escrito del Diputado don Felipe Camidn Asenslo, del Grupo Parlamentario 
Coalición Popular, sobre distribución por provlncias del número de trabajadores españo- 
les que partblpan con ayudas oficiales en la vendlmla Francesa actual y otros extremos.. 

Pregunta por escrito del Diputado don Felipe Camisón Asenslo, del Grupo Parlamentario 
C d c l ó n  Popular, sobre saca de Correos, conteniendo documentos electorales pertenecien- 
tes a la propaganda que Coalición Popular promocionó durante la campaña correspon- 
diente a las Elecciones Generales de 22 de junio pasado, sumerglda en el embalse de río 
Jerte, en las proxlmldades de Plasencla (Cáceres) y otros extremos ....................... 
Pregunta por escrito del Diputado don Manuel Renedo Omaechevarría, del Grupo Parla- 
mentario Coallclón Popular, sobre reanudacl6n de las obras del canal principal de los rie- 
gos del Cenll-Cabra y otros extremos ...................................................... 
Pregunta por escrito del Dlputado don Baltasar de Zárate y Peraza de Ayala, del Grupo 
Parlamentario Coalición Popular, sobre si es lntenclón del Gobierno suprimlr en Tenerife 
el desanuno del primer ciclo de la IMEC ................................................. 
Pregunta por escrito del Dlputado don José Antonio Trillo y López-Mancisldor, del Grupo 
Parlamentario Coaliclón Popular, sobre situaci6n en que se encuentra el estudlo para mo- 
dificar el Decreto 1650174, de 31 de mayo, que derarrolla la Ley de 21 de julio de 1973, de 
normas reguladoras de la Armada, al objeto de paliar el actual problema de los Cabos 1.0 
y reconducir la sltuaclón para el futuro ................................................... 
Pregunta por escrito del Dlputado don José Antonio Trillo y López-Mandsldor, del Grupo 
Parlamentario Coallclón Popular, sobre causas que han aconsejado variar a la Directiva 
de Defensa Nacional ....................................................................... 
Pregunta por escrito del Dlputado don Felipe Benftez Barnieco, del Grupo Parlamentario 

- 136 - 

141 

142 

143 

143 

144 

144 

145 

145 

145 

146 

146 

146 

147 



NÚmr. Páginas 

184/000243 

184/000244 

184/000245 

184/000246 

1841000247 

184/000248 

184/000249 

' 1841000250 

184/00025 1 

184/000252 

Coalición Popular, sobre si tiene el Gobierno la intención de declarar a la provincia de Te- 
ruel como zona catastrófica y otros extremos.. ............................................ 
Pregunta por escrito del Diputado don Iñigo Herrera Martínez-Campos, del Grupo Parla- 
mentario Coalicibn Popular, sobre retrasos en la ejecuci6n de las obras de la carretera de, 
Toledo en el tramo Getafe-Parla ........................................................... 
Pregunta por escrito del Diputado don José Enrique Martínez del Río, del Grupo Parla- 
mentario Coalición Popular, sobre si ha renunciado el Ministerio de Obras Públtcas y Ur- 

Pregunta por escrito del Diputado don Nicolás Sartorius Alvarez, de la Agrupación Izquier- 
da Unida-Bsquerra Catalana-Grupo Parlamentario Mixto, sobre criterios del Ministerio de 
Defensa sobre las Maestranzas Aéreas ..................................................... 
Pregunta por escrito del Diputado don Mariano Rajoy Brey, del Grupo Parlamentario de 
Coalición Popular, sobre situación de la Comisarta de Policta de Marín . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

banismo a la construccibn del embalse de la Cueza y otros extremos ..................... 

Pregunta por escrito del Diputado don Antonio Carro Martínez, del Grupo Parlamentario 
Coalición Popular, sobre instalación de un Scanner en el Hospital General de Lugo y otros 
extremos .............................................. ..................................... 
Pregunta por escrito del Diputado don Francisco Javier Moldes Fontán, del Grupo Parla- 
mentario CDS, sobre si mantiene el Gobierno la decisión del cierre definitivo de las Es- 

Pregunta por escrito del Diputado don Francisco Alvarez-Cascos Fernández, del Grupo Par- 
lamentario Coalición Popular, sobre número de expedientes de solicitud de instalación de 

Pregunta por escrita del Diputado don Nicolás Sartorius Alvarez, de la Agrupación de Di- 
putados Izquierda Unida-Esquema Catalana-Grupo Parlamentario Mixto, sobre situación 
de la empresa Riotinto Minera, S .  A. y posibles ayudas por el Gobierno de la nación ..... 
Pregunta por escrito del Diputado don Manuel García Fonseca, del Grupo Parlamentario 
Mixto-Agrupacibn de Diputados Izquierda Unida-Esquerra Catalana, sobre el aumento de 

Pregunta por escrito del Diputado don Manuel Garcta Fonseca, del Grupo Parlamentario 
Mixto-Agrupación de Diputados izquierda Unida-Esquema Catalana, sobre modificación 

I 

cuelas de Enfermería de Vigo y Lugo y otros extremos .................................... 

un Casim en Asturias que obran en poder del Ministerio del Interior y otros extremos ... 

tarifa en la autovía por el valle del Huerna .................................... :. ......... 

de la Ley de Arrendamientos RÚS&OS ..................................................... 

CONTESTACIONES 

1841000053 

1841000027 

184/OOOO 19 

184/000009 

Contestación del Gobierno a la pregunta formulada por el Diputado don José Isidoro Ruiz 
Rulz, del Grupo Parlamentario Coalición Popular, sobre datos relativos a los delitos con- 
tra la propiedad y contra las personas de 1983, 1984 y 1985 en toda España . . . . . . . . . . . . . .  
Contestación del Gobierno a la pregunta formulada por el Diputado don José isidoro Ruiz 
Ruiz, de Grupo Parlamentario Coalición Popular, sobre construcción de un puente sobre 
el do Henares ............................................................................. 
Contestación del Gobierno a la pregunta formulada por el Diputado don EnrIque CurIel 
Alonso, del Grupo Mixto-Agrupación de Diputados Izquierda Unida-Esquerra Catalana, so- 
bre convocatoria de elecciones al Parlamento Europeo en el plazo previsto en el Acta de 

Contestacibn del Gobierno a la pregunta formulada por el Diputado don José Manuel Gar- 
cía-Margallo Marfil, del Grupo Parlamentario Mixto.Agrupaci6n de Diputados PDP, sobre 

adhesibn a las Oomunidades Europeas .................................................... 

indemnizaciones a los agricultores ........................................................ 

147 

148 

148 

149 

149 

150 

150 

150 

151 

. 
151 

152 

152 

153 

153 

153 

- 137 - 



Núms. Páglnas 

184/000083 

184/000046 

1 84/000 1 O 1 

184/000 137 

184íOO003 1 

184/OQO 135 

184/000038 

185/00000 1 

1841000008 

184/000044 

184/000074 

184/000037 

184/000039 

184/0000 1 1 

Contestación del Gobierno a la pregunta formulada por el Diputado don Gabriel Elorriaga 
Fernández, del Grupo Parlamentario Coalición Popular, sobre productoras beneficiadas 
con subvención del ICAA. Anexo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Contestación del Gobierno a la pregunta formulada por el Diputado don Gabriel Camuñas 
Solís, del Grupo Parlamentario Coalición Popular, sobre gastos medidas de seguridad de 
los que dispone el Museo del Prado y otros extremos.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Contestación del Gobierno a la pregunta formulada por la Diputada doña Isabel Tocino 
Biscarolasaga, del Grupo Parlamentario Coalición Popular, sobre ejemplares editados del 
libro «la guerra de España en la pantalla» . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Contestación del Gobierno a la pregunta formulada por el Diputado don Josep Antoni Du- 
rán y Lleida, del Grupo Parlamentario Minoría Catalana, sobre participación a título de 
observador y en representación oficial de España del Secretario de Estado de Cooperación 
en la Vi11 Conferencia de los «Países no alineados» . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Contestación del Gobierno a la pregunta formulada por el Diputado don José Isidoro Ruiz 
Ruiz, del Grupo Parlamentario Coalición Popular, sobre obras de la estación de ferrocarril 
de Alcalá de Henares . . . . . . . . . . . . . .  

Contestación del Gobierno a la pregunta formulada por el Diputado don Oscar Alzaga Vi- 
Ilaamil, del Grupo Parlamentario Mixto-Agrupación de Diputados PDP, sobre la represen- 
tación de la Embajada diplomática española en Chile. . . . . .  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Contestación del Gobierno a la pregunta formulada por el Diputado don Juan Antonio Mon- 
tesinos García, del Grupo Parlamentario de Coalición Popular, sobre responsabilidad de 

Contestación a la pregunta escrita dirigida al Director General del Ente Público RTVE for- 
mulada por el Diputado don Gonzalo Robles Orozco, del Grupo Parlamentario de Coali- 

Contestación del Gobierno a la pregunta formulada por el Diputado don José Manuel Gar- 
cía-Margallo y Marfil, del Grupo Parlamentario Mixto sobre declaración de zona catastró- 
fica de las comarcas valencianas dañadas por el pedrisco y la riada ...................... 
Contestación del Gobierno a la pregunta formulada por el Diputado don Juan Antonio Mon- 
tesinos García, del Grupo Parlamentario de Coalición Popular, sobre elaboración de audi- 

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

la defensa contra ataques al Ministerio de Defensa . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

ción Popular, sobre instalación de audímetros por RTVE . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

toría del Instituto Social de las Fuerzas Armadas por el Tribunal de Cuentas . . . . . . . . . . . .  

Contestación del Gobierno a la pregunta formulada por el Diputado don José Isidoro Ruiz 
Ruiz, del Grupo Parlamentario de Coalición Popular, sobre energías renovables . . . . . . . . . .  
Contestación del Gobierno a la pregunta formulada por el Diputado don Juan Antonio Mon- 
tesinos García, del Grupo Parlamentario de Coalición Popular, sobre medidas inmediatas 
proyectadas por el Ministerio de Defensa para resolver la situación de los cabos primero 
licenciados forzosamente . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Contestación del Gobierno a la pregunta formulada por el Diputado don Juan Antonio Mon- 
tesinos García, del Grupo Parlamentario de Coalición Popular, sobre demora en la aplica- 
ción a los cabos primero de los tres Ejércitos de los beneficios del artículo tercero de la 
Ley de Protección del Desempleo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Contestación del Gobierno a la pregunta formulada por el Diputado don Juan Rovira Ta- 
razona, del Grupo Parlamentario Mixto, sobre declaración de zona catastrófica de las Co- 
marcas alicantinas y murcianas por el pedrisco y la riada . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

154 

156 

158 

159 

160 

160 

160 

161 

161 

162 

162 

163 

164 

164 

- 138 - 



- 6€1 - 

ZZZ000/t8 1 

SV.LNn3Xüd 

Vllü3S3 VlS3ndS3ki NO3 SVlNn93üd 



184/000224 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Al amparo de lo establecido en el artículo 185 del Re- 
glamento del Congreso de los Diputados, vengo en solici- 
tar de esa Mesa la tramitación de las siguientes pregun- 
tas, dirigidas al Gobierno, sobre: el reparto de las ayudas 
concedidas por el Ministerio de Educación y Ciencia a las 
Asociaciones de Alumnos, para lo que deseo respuesta por 
escrito. 

En el presupuesto de este ailo del Ministerip de Educa- 
ción y Ciencia se incluye una partida de 25 millones de 
pesetas destinada al apoyo de la actividad de las Asocia- 
ciones de Alumnos. 

Es deseo de este Diputado conocer tanto el criterio 
mantenido para el reparto como las cantidades asignadas 
a cada una de las Asociaciones de Alumnos beneficiarias. 

Es por ello que este Diputado formula al excelentísimo 
señor Ministro de Educación y Ciencia las siguientes pre- 
guntas, para las que solicita pronta respuesta por escrito: 

1 .  ¿Qué criterios ha seguido el Ministerio de Educa- 
ción y Ciencia para adjudicar las subvenciones a las dis- 
tintas asociaciones de alumnos? 

2. iCuáles han sido, hasta la fecha, las cantidades 
asignadas y a qué entidades? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 30 de septiem- 
bre de 1986.-Manuel García Fongeca, Diputado del Gru- 
po Mixto, Izquierda Unida-Esquerra Catalana. 

184/000225 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Al amparo de lo establecido en el artículo 185 del Re- 
glamento del Congreso de los Diputados, vengo en solici- 
tar de esa Mesa la tramitación de las siguiente pregun- 
tas, dirigidas al Gobierno, sobre: el reparto de las ayudas 
concedidas por el Ministerio de Educación y Ciencia a los 
Movimientos de Renovación Pedagógica, para lo que de- 
seo respuesta por escrito. 

En el presupuesto del actual ejercicio gestionado por el 
Ministerio de Educación y Ciencia se incluye una partida 
de 124.218.000 pesetas destinada a los Movimientos de 
Renovación Pedagógica, 

Es deseo de este Diputado conocer tanto el criterio 
mantenido en el reparto como las cantidades asignadas a 
cada uno de los Movimientos de Renovación Pedagógica 
beneficiarios. 

Por todo ello, este Diputado formula al excelentísimo 
señor Ministro de Educacibn y Ciencia las siguientes pre- 
guntas, para la que solicita pronta respuesta por escrito: 

1 .  ¿Qué criterios ha mantenido el Ministerio de Edu- 
cación y Ciencia para conceder las distintas ayudas a los 
Movimientos de Renovación Pedagógica? 

2. (Cuáles han sido, hasta la fecha, las cantidades 
asignadas y a qué entidades? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 30 de septiem- 
bre de 1986.-Manuel García Fonaeca, Diputado del Gru- 
po Mixto Izquierda Unida-Esquerra Catalana. 

1841000226 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Al amparo de lo establecido en el artículo 185 del Re- 
glamento del Congreso de los Diputados, vengo a solici- 
tar de esa Mesa la tramitación de las siguientes pregun- 
tas, dirigidas al Gobierno, sobre: la publicación de los re- 
sultados de las encuestas encargadas por el Ministerio de 
Educación y Ciencia sobre reformas educativas, para lo 
que deseo respuesta por escrito. 

A través de diversos medios de comunicación social han 
llegado a la opinión pública informaciones sobre la exis- 
tencia de encuestas ordenadas por diversas instituciones 
de la Administración educativa con el fin de conocer la si- 
tuación de la experimentación de las reformas educativas 
en los distintos ciclos y niveles. 

A falta de un conocimiento más cierto y detenido, pro- 
ducto de una real y efectiva participación del profesora- 
do en el desarrollo de las reformas, en los más de los ca- 
sos de las aludidas encuestas sólo se conoce su finalidad, 
pero no los criterios de su confección, ni los resultados de 
las mismas y, a lo sumo y parcialmente las valoraciones 
que de las mismas efectúa el Ministerio de Educación y 
Ciencia. 

Es por ello deseo de este Diputadq conocer la respuesta 
que el excelentísimo señor Ministro de Educación y Cien- 
cia dé a las siguientes preguntas, para las que solicita res- 
puesta por escrito: 

1 .  ¿Cuáles han sido, en la actual y pasada legislatura, 
las encuestas y estudios encomendadas por el Ministerio 
de Educación y Ciencia sobre la viabilidad y gestión de 
las reformas educativas? 

2 .  ¿Qué organismos llevaron a cabo tales encuestas y 
estudios? 

3. ¿Cuándo piensa hacer públicos no sólo su valora- 
ción sino los criterios de su confección y el contenido de 
las encuestas y estudios? 
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Palacio del Congreso de los'Diputados, 30 de septiem- 
bre de 1986.-Manuel García Fbnseca, Diputado del Gru- 
po Mixto, Izquierda Unida-Esquerra Catalana. 

1841000227 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Al amparo de lo establecido en el artículo 185 del Re- 
glamento del Congreso de los Diputados, vengo a solici- 
tar de esa Mesa la tramitación de las siguientes pregun- 
tas, dirigidas al Gobierno, sobre: la posible falta de equi- 
pamiento escolar derivado del incendio ocurrido en el al- 
macen de material escolar del Ministerio de Educación y 
Ciencia, para lo que deseo respuesta por escrito. 

A pesar de la escasa difusión que la noticia ha tenido 
en los medios de comunicación social, el daño causado 
por los incendios, que los días 4 y 9 del pasado mes de ju- 
lio asolaron amplias extensiones del almacén que la Jun- 
ta de Construcciones 1 y E. E. tiene en la ciudad de Alcalá 
de Henares, ha sido de considerable importancia. 

Preocupado por la incidencia que dicho incendio' pue- 
da tener en la dotación del material escolar, necesario 
para el inicio de curso en los centros de nueva creación o 
en los pendientes de reposiciones, es por lo que, como di- 
putado, formulo al excelentísimo señor Ministro de Edu- 
cación y Ciencia las siguientes preguntas, para las que so- 
licito pronta respuesta por escrito: 

1. ¿Cuál es la evaluación que ha hecho el Ministerio 
de Educación y Ciencia de ambos incendios y de los dis- 
tintos daños causados? 

2 .  LHubo información a los medios de comunicación 
sobre este particular? 

3. '  qué importancia tuvo el sistema y condiciones.de 
almacenaje en las consecuencias destructivas del incen- 
dio, especialmente en lo que se refiere al material quí- 
mico? 

4. ¿Afectará a la dotación de material escolar necesa- 
ria para el comienzo de curso? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 30 de septiem- 
bre de 1986.-Manuel García Fonseca, Diputado del Gru- 
po Mixto, Izquierda Unida-Esquerra Catalana. 

1841000228 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Al amparo de lo establecido en el artículo 185 del Re- 
glamento del Congreso de los Diputados, vengo a solici- 

tar de esa Mesa la tramitación de las siguientes pregun- 
tas, dirigidas al Gobierno, sobre: el criterio de adjudica- 
ción de las ayudas económicas para asistencia a activida- 
des de perfeccionamiento del profesorado, para lo que de- 
seo respuesta por escrito. . 

Gestionados por la subdirección general de Perfeccio- 
namiento del Profesorado perteneciente al Ministerio de 
Educación y Ciencia, se han concedido fondos para ayu- 
dar-a los gastos que, a los profesores de niveles no uni- 
versitarios, les ocasionan las actividades de perfecciona- 
miento. La orden de 20 de marzo de 1986 solicita diver- 
sos documentos a los que quisieran optar a tales subven- 
ciones, a la vista de los cuales «una Comisión Nacional 
constituida al efecto» -según se dice- hará la adjudica- 
ción de las ayudas. 

En la resolución de la adjudicación de estas ayudas se 
ha dado el caso de denegar la concesión para cursos tan 
prestigiosos como el RSA Diploma for overseas theacher 
of English, cuya dedicación (cuatro horas de lección y 
ocho de preparación) y precio (180.000 pesetas) los con- 
vierten en inmejorables actividades de investigación dig- 
nas de ser ayudadas. 

En dicha orden ministerial se incluye un baremo con 
criterios de valoración para determinados méritos, pero 
no, en cambio, para la memoria, informes, etc., documen- 
tos también exigidos para solicitar la ayuda. 

A falta de la publicidad de la totalidad de los criterios 
con los que ha operado dicha comisión, así como de la 
composición de la misma, este diputado formula al señor 
Ministro de Educación y Ciencia las siguientes preguntas, 
para las que desea respuesta por escrito: 

1 .  ¿Qué componentes ha tenido la citada comisión y 
quién la presidió? 

2 .  ¿Cuáles fueron los criterios a la base de sus ac- 
tuaciones? 

3. ¿Qué criterios justifican, a juicio del señor Minis- 
tro, la exclusión de ayuda de casos como el mencionado? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 30 de septiem- 
bre de 1986.-Manuel Carcía Fonseca, Diputado del Gru- 
po Mixto, izquierda Unida-Esquerra Catalana. 

1841000229 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Al amparo de lo establecido en el artículo 185 del Re- 
glamento del Congreso de los Diputados, vengo a solici- 
tar de esa Mesa la tramitación de las siguientes pregun- 
tas, dirigidas al Gobierno, sobre: la actuación del Minis- 
terio de Educación y Ciencia ante la irregular situación 
del Colegio San Estanislao de Kotska (en la actualidad Co- 
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legio Atocha, S . A . ) ,  para lo que deseo respuesta por 
escrito. 

El Colegio Atocha, sito en la madrileña calle de Atocha 
número 45, más conocido por. la denominación que man- 
tuvo hasta el pasado mes de marzo: Colegio San Estanis- 
lao de Kotska, del que era titular Felipe Segovia Martí- 
nez, ha sufrido una serie de vicisitudes (cierre de instala- 
ciones, despidos y readmisiones de profesores, «cierre pa- 
tronales., denuncias por parte de profesores y padres de 
alumnos, por la gestión económica, etc.) en los últimos 
cursos que, a buen seguro, son conocidos por diversos res- 
ponsables de la Administración del Ministerio de Educa- 
ción y de Trabajo e, inclusive, personalmente por el ex- 
celentisimo señor Ministro de Educación y Ciencia. 

Las entrevistas y comunicaciones que rGresentantes de 
la Asociación de Padres de Alumnos y de los Profesores 
han mantenido con distintos responsables de la Adminis- 
tración educativa, así como las denuncias presentadas 
ante el Ministerio de Educación y Ciencia y el de Trabajo 
-por lo que, a juicio de las citadas personas, eran claras 
irregularidades en la gestión por parte de su titular, Fc- 
lipe Segovia Martínez-, han sido numerosas a lo largo 
de los últimos tres años, si bien no parecen haber alcan- 
zado su primordial objetivo: impedir el fin de la activi- 
dad educativa en ese centro. 

La Administración educativa ha estado puntualmente 
informada. Padres de Alumnos y profesores, dada la es- 
pecial responsabilidad del Ministerio de Educación en un 
centro subvencionado al cien por cien, dirigieron a diver- 
sas personas y responsables de éste comunicaciones infor- 
mándoles de las, a su juicio, irregularidades. Así al señor 
Junoy -a la sazón Director Provincial de Madrid- en 
mayo y junio de 1984, a doña Julia Moro, Directora de 
Centros en mayo de 1984, a doña Pilar Lucendo, actual Di- 
rectora Provincial en Madrid, en noviembre de 1985, ene- 
ro, febrero, etc., de 1986, a los responsables del Servicio 
de centros y de centros privados de esa Dirección Provin- 
cial, etc., y al propio señor Ministro, en agosto de 1984, 
22 de mayo de 1985, etc. 

La situación de ese colegio ha sido planteada en las úl- 
timas juntas provinciales de subvenciones y a travks de 
la Inspectora de EGB que llevaba del Colegio, dona Ana 
María Garcia Armendáriz (véase la Acta de Conformidad 
de fecha de 6 de junio de 1986). Padres y profesores, en 
un intento desesperado por mantener la función educati- 
va de su centro, han buscado a toda hora el apoyo de una 
administración que era quien, con su subvención, mante- 
nía cl colegio. 

Por ser conocida del señor Ministro, no merece la pena 
exponer la problemática del centro. Es sin embargo de- 
seo de este Diputado conocer la situación de las denun- 
cias presentadas y las resoluciones que la Administración 
educativa piense adoptar ante la situación del centro. 
A pesar de los juicios tranquilizadores que diversas ins- 
tancias de la Administración formularon de palabra y por 
escrito a los padres y profesores, la situación ha empeo- 
rado crecientemente. Así, en carta fechada el 8-8-1984, el 
Asesor del Gabinete T6cnico del Ministro de Educación y 

. 

- 1  

Ciencia, don Roberto Rey Mantilla, afirma que «está ga- 
rantizada la escolarizacich de todos los alumnos en las 
mismas condiciones que los otros años», cuando fue un 
hecho la dismi,nución de alumnos casi a la mitad v la re- 
ducción de las prestaciones. El propio senor Maravall, en 
su carta del 31-7-1985 a los afectados les dice que «este 
departamento no tiene constancia alguna de que, como se 
especifica en su escrito, el centro vaya a cesar en sus fun- 
ciones)). Esta afirmación, hecha a los dos meses de un 
cierre patronal, se ve en la actualidad totalmente desmen- 
tida por la realidad. 

Por todo ello, este Diputado formula las siguientes pre- 
guntas, para la que solicita pronta respuesta por escrito: 

1 .  ¿Cuál es y ha sido la actuación del Ministerio de 
Educación y Ciencia ante las irregularidades denunciadas 
en el acta de incidencias relativa al control de la subven- 
ción en el curso 1984/85? 

2. ¿Cuál va a ser la actuación del Ministerio de Edu- 
cación y Ciencia ante las actas levantadas el 6-6-1986 por 
doña Ana María García Armendáriz? 

¿Cuál ha sido la actuación del Ministerio de Edu- 
cación y Ciencia ante la denuncia presentada el27-5-1986, 
en la que el profesorado advertía de las amenazas recibi- 
das del titular en el sentido de no abonarles sus haberes? 

iQuk opinión le merece al señor Ministrwla actual 
situación, que tras la negativa del titular a acogerse al 
concierto, ha cerrado el centro debiéndose llevar a cabo 
los exámenes de septiembre en el colegio público «Pala- 
cio Valdésu? 

¿Por qué el Ministerio de Educación y Ciencia, ante 
las reiteradas denuncias y protestas, no llevó a cabo una 
intervención más enérgica? 

3. 

4. 

5. 

Palacio del Congreso de los Diputados, 30 de septiem- 
bre de 1986.-Manuel Carcía Fonseca, Diputado dcl Gru- 
po Mixto, Izquierda Unida-Esquerra Catalana. 

184/000230 

A, la Mesa del Congreso de los Diputados 

Al amparo de lo establecido en el artículo 185 del Re- 
glamento del Congreso de los Diputados, vengo en solici- 
tar de esa Mesa la tramitación de las siguientes pregun- 
tas dirigidas al Gobierno sobre: e1 número de Directores 
de Centros docentes que provisionalmente ha nombrado 
la Administración educativa, para lo que deseo respuesta 
por escrito. 

El artículo 37.4 de la LODE señala que, en caso de que 
ningún candidato a Director obtuviese mayoría absoluta 
de los miembros del Consejo escolar, o en ausencia de can- 
didatos, la Administración nombrará directamente al que 



será, provisionalmente, Director del centro por un ano. 
Así queda recogido en el Real Decreto 237611985 de 18 de 
diciembre en el que se regula la elección de los órganos 
de gobierno de los centros públicos. El punto cuarto de la 
Orden de 18 de marzo de 1986 por la que se dictan las nor- 
mas para el cumplimiento del citado Real Decreto, daba, 
como fecha tope para la recepción por parte de la Admi- 
nistración de los Directores elegidos por el Consejo Esco- 
lar del Centro, la del dia 13 de junio. 

La potestad de la Administración recogida por los cita- 
dos artículos le permite, inclusive, nombrar Director a 
profesores ajenos al centro y ,  en cualquier caso tal potes- 
tad, salvo si uso resultara restringido y ciertamente redu- 
cido a casos excepcionales, limita grandemente la parti- 
cipación de la.comunidad educativa en la gestión de su 
centro. 

Es por ello que este Diputado formula las siguientes 
preguntas para las que solicita pronta respuesta por 
escrito: 

1.  ¿Qué porcentaje de los centros gestionados por el 
Ministerio de Educación y Ciencia, desglosados por nive- 
les: EGB, FP y de Bachillerato, tendrán Director provisio- 
nal nombrado directamente por la Administración? 

2. ¿Qué porcentaje, del total, van a ser dirigidos por 
.Directores que el curso pasado, 1985-86, no estaban en el 
centro? 

3. ¿Qué criterios ha seguido el señor Ministro para Ile- 
var a cabo estos últimos o los anteriores nombramientos 
de Directores? 

4. ¿ A  qué causas atribuye esta situación que está obli- 
gando a la Administración a nombrar tal número de 
Directores? 

5. L A  qu6 se debe cl retraso con que la Administración 
ha procedido y está procediendo aún en el nombramien- 
to de directores provisionales? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 30 de septiem- 
bre 'de 1986.-Manuel Carcía Fonseca, Diputado dcl Gru- 
po Mixto, Izquierda Unida-Esqucrra Catalana. 

184/000231 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Al amparo de lo establecido en el artículo 185 del Re- 
glamento del Congreso de los Diputados, vengo en solici- 
tar de esa Mesa la tramitación de las siguientes pregun- 
tas dirigidas al Gobierno sobre: el reparto de las ayudas 
concedidas por el Ministerio de Educación y Ciencia a las 
Asociaciones de Padres de Alumnos, para lo que deseo res- 
puesta por escrito. 

En el Presupuesto del Ministerio de Educación y Cien- 
cia se incluye una partida de 95 millones de pesetas des- 

tinada al apoyo de la actuación de las Asociaciones de Pa- 
dres de Alumnos, Federaciones y Confederaciones. 

Es deseo de este Diputado conocer, no sólo el criterio 
empleado en el reparto, sino las cantidades concedidas a 
cada una de las Asociaciones, Federaciones y .Confedera- 
ciones de Padres de Alumnos beneficiarias. 

Es por todo ello que este Diputado formula al excelen- 
tísimo señor Ministro de Educación y Ciencia las siguien- 
tes preguntas para las que solicita respuesta por escrito: 

1 .  ¿Qué criterios ha mantenido el Ministerio de Edu- 
cación y Ciencia para adjudicar las subvenciones a las dis- 
tintas Asociaciones, Federaciones y Confederaciones de 
Padres de Alumnos? 

2. ¿Cuáles han sido, hasta la fecha, las cantidades 
asignadas y a qué entidades? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 30 de septiem- 
bre de 1986.-Manuel Carcla Fonaeca, Diputado dcl Gru- 
po Mixto, Izquierda Unida-Esqucrra Catalana. 

1841000232 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Preguntas que presenta al Gobierno para su respuesta 
por escrito el Diputado José Manuel Botella Crespo, del 
Grupo Parlamentario de Coalición Popular, de acuerdo 
con lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes del Re- 
glamento del Congreso de los Diputados. 

Antecedentes 

La opinión pública de la provincia de Cáceres, se en- 
cuentra preocupada y desorientada, ante las recientes de- 
claraciones de las autoridades sanitarias de esta provin- 
cia de trasladar las consultas del Ambulatorio de la Se- 
guridad Social al Hospital Provincial sin motivo razona- 
ble alguno. 

El Hospital de la Seguridad Social se encuentra en 
obras desde hace cinco años con el consiguiente descenso 
del número de camas y de quirófanos. 

El ambulatorio de la Seguridad Social se encuentra ma- 
sificado y es « V O X  populin que el edificio puede derrum- 
barse. 

Por otra parte el Hospital Provincial de la Diputación 
ha seguido una política de desmantelamiento de perso- 
nal, disminuyendo el personal facultativo en un 50 por 
ciento y habiendo descendido las consultas externas en 
un 70 por ciento. No cuenta con anestesistas, ni UCI, ni 
anatomopatólogo, por lo que la cirugía de la Seguridad 
Social concertada con este organismo no se puede reali- 
zar a plena satisfacción. 

Como consecuencia de lo anteriormente expuesto las 
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listas de espera quirúrgicas aumentan alarmantemente, 
mientras que según las indicadas en el resto del país está 
disminuyendo ostensiblemente y la estancia media de los 
enfermos ingresados está muy por debajo de la media na- 
cional, debido sin duda a la gran presión asistencial. 

Ante esta evidente falta de coordinación entre los dife- 
rentes organismos públicos sanitarios de esta provincia, 
y el consecuente grave deterioro por la asistencia al usua- 
rio, se formulan las siguientes preguntas al Gobierno: 

¿Cuál es el futuro que se quiere dar al Hospital Provin- 
cial de Cáceres? 

Si existe un único hospital en la ciudad de Cáceres en 
obras permanentes y no existe ningún otro concierto en 
esta capital con clínicas privadas, les posible con la ac- 
tual Ley de Sanidad hacer un concierto con el Hospital 
Provincial de dicha ciudad? 

¿Se puede trasladar al personal facultativo y no facul- 
tativo del ambulatorio de Cáceres, sin causa justificada, 
a pasar consulta a los locales dependientes de la Diputa- 
ción Provincial? 

¿Es cierto que el ambulatorio de Cáceres no tiene ca- 
pacidad de carga suficiente y es peligroso para el número 
de asegurados que recibe a diario? 

Madrid, 24 de septiembre de 1986.-José Manuel Bote- 
lla Crespo. 

184/000233 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

isabd Ugaldc Ruiz de Assin, Diputada por Huelva, pcr- 
tcnccicnte al Grupo parlamentario de Coalición Popular, 
al amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y siguirn- 
tes del vigente Reglamento de la Cámara, tiene el honor 
de formular las siguientes preguntas al Gobierno, de las 
que desea obtener respuesta por escrito. 

Según unas declaraciones de Luis Yáñcz, Presidente del 
Instituto de Cooperación Iberoamericana y de la comisión 
española del Quinto centenario del Descubrimiento de 
AmGrica, el Estado cspatiol invertirá unos cien mil millo- 
nes de pesetas en los actos conmemorativos del Quinto 
Centenario. Una parte de este presupuesto comenzará a 
aplicarse en 1987 para la realización de diversos progra- 
mas relacionados con la cducacibn, la cultura, el deporte 
v la juventud. 

En función del alto protagonismo que a España le 
corresponde en los actos de la conmemoración del Quin- 
to centenario del descubrimiento de América y con objc- 
to de tener un perfecto conocimiento de los programas y 
de los cr6ditos habilitados, se formulan las siguientes 
preguntas: 

- 1  

1 .d ¿Podríamos conocer el programa completo de ac- 
tividades a desarrollar así, como su cuantificación presu- 
puestaria .por,ejercicios, desde 1987 a 1992, que han sido 
recientemente anunciadas por los responsables de esta 
materia? 

2.' ¿Podríamos saber con cargo a qué sección, servi- 
cio y partida presupuestaria se van a desarrollar las dis- 
tintas acciones que se recogen en este programa y que ten- 
drán lugar en 1987? 

3:' ¿Podríamos conocer la localizacibn gcográfica de 
los actos programados para realizar en 1987 v las inver- 
siones previstas, si las hav? 

Madrid, 24 de septiembre de 1986.-Isabel ügalde Ruiz 
de Assín. 

1841000234 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Santiago Lópei. Valdivielso, Diputado por Valladolid,. 
perteneciente al Grupo Parlamentario de Coalición Popu- 
lar en e1 Congreso, al amparo de lo dispuesto en los artí- 
culos 185 y siguientes del Reglamento de la Cámara, tie- 
ne cl honor de formular la siguiente pregunta al excelen- 
tísimo señor Ministro de Sanidad v Consumo, de la quc 
desea obtener respuesta por escrito. 

El nuevo Hospital Universitario Materno Infantil de Va- 
lladolid inició sus obras el 24 de diciembre de 1974, tras 
haber cumplido todos los trámites que exigen las obras 
del Estado. 

El objetivo por el que se construvó este nuevo Hospital 
era proporcionar a Castilla y León un Centro capaz de 
atender las necesidades regionales o de nivel 111, de los 
cuales Castilla v León carecía v sigue careciendo. 

El nuevo Hospital finalizb sus obras en 1982 y su dota- 
ción se realizó escalonadamente en sucesivos concursos 
públicos, estando en la actualidad totalniente dotado y 
listo para su apertura v funcionamiento. 

El 12 de abril de 1985 y por unanimidad, fue aprobada 
en las Cortes de Castilla y León una proposición no de Ley 
por la que «La Junta de Castilla y León en el estudio so- 
bre necesidades y recursos hospitalarios en trámite, in- 
cluía con carácter prioritario, la apertura del nuevo Hos- 
pital Universitario Materno Infantil, teniendo en cuenta 
y considerando las necesidades de la Comunidad Autóno- 
ma, en base a criterios de racionalidad económica, renta- 
bilidad sanitaria y desarrollo de especialidades. tanto en 
el nivel asistencia1 corno docente)). 

En el Pleno celebrado en las Cortcs de Castilla y León, 
el 30 de junio de 1986. El señor Consejero de Bienestar So- 
cial de la Comunidad Autónoma dc Castilla y León infor- 
mó que: c( tras el estudio realizado se desprende la posi- 



bilidad de la apertura parcial v escalonada del nuevo Hos- 
pital Materno Infantil y en este sentido envió el estudio 
correspondiente al Ministro de Sanidad. 

¿Qué medidas piensa adoptar el Ministerio de Sanidad, 
y en qué plazo de tiempo, para llevar a cabo la apertura 
del nuevo Hospital Materno Infantil de Valladolid? 

Madrid, 23 de septiembre de 1986.-Santiago López 
Valdivielso. 

184/000235 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Felipe Camisón Asensio, Diputado por Cáccrcs, pcrtc- 
nccicnte al Grupo Parlamentario de Coalición Popular en 
el Congreso, al amparo de lo previsto cn los artículos 185 
v siguientes del vigente Reglamento de la Cámara, tiene 
el honor de formular la siguiente pregunta al Gobierno, 
de la que desea obtener respuesta por escrito. 

Justificación 

Es obvia la trascendencia en todos los aspectos que tic- 
ne  el disponer de la inlormación adecuada y oportuna re- 
lativa a las variables d ~ '  intcrcs en las cuencas hidrográ- 
ficas espanolas. 

Por otra parte se tienen noticias de la evolución del Pro- 
grama SAIH del Ministerio de Obras Públicas v Urbanis- 
mo, en relación con la instalación tanto dc puntos de con- 
trol y de concentración como de Centros de Proceso de 
Cuenca. 

Sc observa que en tal evolución, las necesidades en tal 
sentido de la Cuenca Hidrográfica del Tajo, no han sido 
aún consideradas. 

En consecuencia se formula la siguiente pregunta: 

(Qué motivos justifican que el Programa SAIH del Mi- 
nisterio de Obras Públicas y Urbanismo, en lo que se re- 
fiere a la Cuenca Hidrográfica del Tajo, no cstk aún ni tan 
siquiera en fase de estudio? 

Madrid, 24 de septiembre de 1986.-Felipe Camisón 
Aseneio. 

184/000236 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Felipe Camisón Asensio, Diputado por Cáceres, perte- 
neciente al Grupo Parlamentario de Coalición Popular en 
el Congreso, al amparo de lo previsto en los artículos 185 
y siguientes del vigente Reglamento de la Cámara, tiene 
el honor de formular la siguiente pregunta al Gobierno, 
de la que desea obtener respuesta por escrito. 

Justificación 

Según ha hecho público el Ministerio de Trabajo y Se- 
guridad Social, a estas alturas un buen número de miles 
de trabajadores españoles ha salido va en direcci6n a 
Francia, para participar en la vendimia del presente año. 

Asimismo se ha detallado que tal actividad laboral se 
va a desarrollar con contratos de trabajo en regia y con 
transportes gratuitos en diversos trenes especiales con 
origen en las provincias de residencia de los .vendi- 
miadores. 

Respecto a la provincia de Cáceres, v a pesar de su im- 
portante tasa de desempleo, no hemos apreci,ado, hasta la 
fecha movimiento alguno en tal sentido, que hubiera po- 
dido favorecer a los trabajadores necesitados. 

En consecuencia, se formula la siguiente pregunta: 

(Cómo se distribuyen por provincias el número de tra- 
bajadores espanoles que participan con. ayudas oficiales 
en la vendimia francesa actual, v en el caso de que sea 
nula la presencia de trabajadores cacerenos en ella, cuá- 
les han sido los motivos? 

Madrid, 24 de septiembre de 1986.-Felipe Camisón 
Aeensio. 

184/000237 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Felipe Camisón Ascnsio, Diputado por Cáceres, pcrtc- 
neciente al Grupo Parlamentario de Coalición Popular en 
el Congreso, al amparo de lo previsto en los artículos 185 
y siguientes del vigente Reglamento de la Cámara, tiene 
el honor de formular la siguiente pregunta al Gobierno, 
de la que desea obtener respuesta por escrito. 

Justificación 

El pasado 27 de agosto los medios de comunicación se 
hicieron eco de la noticia de que una saca de las que nor- 
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malmente utiliza el servicio de correos, conteniendo en 
su totalidad documentos electorales pertenecientes a la 
propaganda que Coalición Popular promocionó en uso de 
su derecho durante la campaña correspondiente a las 
Elecciones Generales de 22 dc julio pasado, había apare- 
cido, con dos piedras de gran peso en su interior, sumcr- 
gida en la margen izquierda del embalse del río Jcrte, en 
las proximidades de Plasencia (Cáceres). 

Puesto que este envío por Correo, destinado a una 
barriada placcntina, había sido tramitado correctamente 
por la Coalición remitente y ahora se encuentra dcposi- 
tado en las dependencias de la Jefatura de Policía de Pla- 
scncia, sin que haya podido cumplir el fin lícito a que cs- 
taba destinado, infringiendo con ello un evidente perjui- 
cio a Coalición Popular en su resultado electoral, parece 
procedente el quc se intente esclarecer hasta sus últimos 
detalles el asunto. 

En consecuencia, se formulan las siguientes preguntas: 

¿Ha realizado el Gobierno alguna gestión tendente al 
esclarecimiento del hecho y a determinar, si procediese, 
responsabilidades en este asunto? 

¿Ha cuantificado el Gobierno el posible daño causado 
a Coaliciún Popular por este suceso? 

Madrid, 24 de septiembre de 1986.-Felipe Camisón 
Asensio. 

184l000238 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Manuel Rcncdo Omacchcvarría, Diputado por Córdo- 
ba, perteneciente al Grupo Parlamentario de Coalición 
Popular, al amparo de lo dispuesto en el articulo 185 y si- 
guientes del Reglamento de la Cámara, tiene el honor de 
formulasr la siguientes preguntas al Ministro de Obras 
Públicas v Urbanismo, de las que solicita respuesta por 
escrito. 

Las obras del Canal principal de los riegos del Gcnil Ca- 
bra se encuentran paralizadas desde hace casi un año, dc- 
bido según parece, a problemas de pago con la antigua 
empresa adjudicataria. Dado que las obras del canal se 
hallan ejecutadas en un 80 por ciento aproximadamente 
y teniendo en cuenta la enorme trascendencia que su tcr- 
minacibn produciría en toda la zona, resulta urgente aco- 
meter definitivamente su terminación, por lo que solicito 
del Gobierno contestacihn a las siguientes cuestiones: 

1 .‘a ¿Cuándo van a reanudarse las obras del canal prin- 
cipal de los riegos del Gcnil-Cabra? 

2.” (Es propósito del Gobierno consignar en Prcsu- 
puestos las cantidades precisas para la terminación de las 
obras? 

3.(, ¿Qué cantidad considera el Gobierno necesaria 
para la definitiva terminación de las obras? 

4.” ¿Cuándo preve puedan terminarse las obras del 
canal? 

Madrid, 24 de septiembre de 1986.-Manuel Renedo 
Omaechevarría. 

184íOOO239 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Pregunta al Gobierno, para respuesta por escrito, que 
presenta el Diputado Baltasar de Záratc v Peraza de Ava- 
la, de acuerdo con lo establecido en los artículos 185 v si- 
guientes del Reglamento del Congreso de los Diputados. 

Anteceden tcs 

Durante mucho tiempo y desde la Cpoca de la IPS (Iiis- 
trucción Prcmilitar Superior), el Distrito Universitario de 
La Laguna ha tenido residenciada e n  la Isla de Tcnerifc 
la Fdrmación Militar de los estudiantes universitarios 
(IPS y en la actualidad IMEC). Recientemente, sin cmbar- 
go, existe la preocupación de que por el Ministerio de Dc- 
fcnsa se suprima en TcncrifC el primer ciclo de la Instruc- 
ción Militar Escala dc Complemento. Ello me lleva a pre- 
guntar al Gobierno. 

Pregunta 

¿Es intención del Gobierno suprimir en Tenerifc el de- 
sarrollo del primer ciclo de la IMEC? 

Madrid, 23 de septiembre de 1986.-Baltasar de Zára- 
te y Peraza de Ayala. 

184/000240 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

JosC Antonio Trillo y López-Mancisidor, Diputado por 
La Coruña, perteneciente al Grupo Parlamentario de Coa- 
lición Popular, al amparo de lo dispuesto en el artículo 
185 y siguientes del vigente Reglamento de la Cámara, tie- 
ne el honor de  formular la siguiente pregunta al Góbier- 
no, de la que desea obtener respuesta por escrito. 
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En numerosas ocasiones, el Grupo Parlamentario Popu- 
lar, se ha interesado por la situación de desamparo en que 
quedan los Cabos primero de los tres Ejércitos, al ser li- 
cenciados forzosos por no poder conseguir el carácter de 
personal profesional permanente. 

En escritos oficiales del Almirante Jefe del Estado Ma- 
yor de la Armada, dados a conocer oficialmente, a los 
mencionados Cabos primero, se manifiesta que, a pesar 
de existir vacantes en el Cuerpo de Suboficiales de la Ar- 
mada, no se cubren las plazas que se convocan para el 
Curso 111, probablemente por falta de interés o de forma- 
ción profesional de los Cabos Veteranos. 

Se indica que, ante esta situación, en el Departamento 
de Personal se estaba elaborando con carácter de urgen- 
cia, desde noviembrc de 1984, un proyecto de modifica- 
ción del Decreto 1650174, de 31 de mayo, que desarrolla 
la Ley de 21 de julio de 1973, de normas reguladoras de 
la Armada, a fin de aplicar las mismas pruebas de selec- 
ción vlgentes, previas al Curso 111 de acceso al Cuerpo de 
Suboficiales, tanto para este fin, como para la concesión 
del carácter de personal profesional permanente. 

Con ello, a estas pruebas de selección podrían tener ac- 
ceso, además de los Cabos Veteranos, aquellos Cabos pri- 
mero especialistas que, reuniendo las condiciones regla- 
mentarias, para la concesión del carácter de personal pro- 
fesional permanente, dispongan de un rcenganche restrin- 
gido, por haber sido declarados «aptos» en la correspon- 
diente Juntt  de Clasificación. 

Todo ello con el fin de paliar el actual problema de 106 

Cabos primero y reconducir la situación para el futuro. 
Dado el tiempo transcurrido, formula la siguiente pre- 

gunta, para su contestación por escrito: 

iEh qué situación se encuentra cl estudio para modifi- 
car cl Decreto 1650174, de 31 de mayo, que desarrolla la 
Ley de 21 de julio de 1973, de normas reguladoras de la 
Armada, al objeto de paliar el actual problema de los Ca- 
bos primero y reconducir la situación para el futuro? 

Madrid, 25 de septiembre de 1986.-José Antonio Tri- 
llo y López-Mandeidor. 

. 184/000241 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

José Antonio Trillo y López-Mancisidor, Diputado por 
La Corutia, perteneciente al Grupo Parlamentario de Coa- 
lición Popular en el Congreso, al amparo de los artículos 
185 y siguientes del vigente Reglamento de la Cámara, tie- 
ne el honor de formular la siguiente pregunta al setior Mi- 
nistro de Defensa, de la que desea obtener respuesta por 
escrito: 

La vigente Directiva de Defensa Nacional es de junio 
de 1984. 

Los medios de información aseguran que, el Ministro 
de Defensa, manifestó en el Consejo Superior del Ejérci- 
to, que se celebró el pasado día 23 de septiembre, la de- 
cisión del Presidente del Gobierno de firmar próximamen- 
te una nueva Directiva de Defensa Nacional. 

Esto daría origen a un nuevo ciclo de Política de De- 
fensa con variaciones en la Política de Defensa, Plan Es- 
tratégico Conjunto y el Objetivo de Fuerza Conjunto, lo 
que obligaría a una fase de presupuestación, que incidi- 
ría en la valoración de los próximos Presupuestos de De- 
fensa para 1986. 

iCuáles han sido las causas que han aconsejado esta va- 
riación de la Directiva de Defensa Nacional? 

Madrid, 26 de septiembre de 1986.-Jo& Antonio Tri- 
llo y López-Mancisidor. 

1841000242 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Felipe Benítez Barrueco, Diputado por Teruel, petene- 
ciente al Grupo Parlamentario de Coalición Popular, al 
amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes 
del vigente Reglamento de la Cámara, tiene el honor de 
formular la siguiente pregunta al Gobierno, de la que de- 
sea obtener respuesta por escrito: 

Como consecuencia de llevar siete años de continua se- 
quía y de sufrir todos los ahos graves tormentas e inun- 
daciones, la provincia de Teruel se ha visto sacudida por 
unas pérdidas continuadas durante estos siete años, que 
se han visto agravadas durante 1986 en los siguientes 
términos: 

La Serranía de Montalbán, cuencas del Jiloca y Alfam- 
bra, han sufrido el pedrisco en el cereal sembrado, así 
como en la zona de Bágena, Burbágena, San Martín del 
Río, Monreal, Torrijo, Blancas, Pozuel del Campo, Villel, 
Cupla, Valacloche, etcétera, donde las tormentas y el pe- 
drisco han supuesto la pérdida ingente de la fruta, verdu- 
ras y hortalizas de todas estas comarcas. 

El Bajo Aragón también ha visto cómo sus productos 
han sido arrasados, tanto por la sequía como por el pe- 
drisco o vendavales, con una pérdida importante en la 
producción de melocotón, como fuente fundamental de 
los ingresos de pequetios y medianos agricultores. 

Asimismo, la gran sequía que padece el Bajo Aragón, 
ha ocasionado gran pérdida en la producción de cereal en 
toda la margen derecha del Ebro. Dicha sequía, ha oca- 
sionado el cierre de un grupo en la Central Térmica de An- 
dorra; y ha llegado a tales dimensiones que la población 
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piscícola se ha tenido que retirar de los pantanos de San- 
tolea y Calanda. 

Otro de los graves problemas es el gran incendio pade- 
cido en los montes de Calanda y alrededores. Y el último 
acontecimiento, que ha ocasionado grandes pérdidas eco- 
nómicas en esta provincia se ha dado en Ojos Negros y su 
comarca. 

Ante esta grave situación, el Diputado que suscribe for- 
mula la siguiente pregunta, para que sea contestada por 
escrito: 

iTiene el Gobierno la intención de declarar a la provin- 
cia de Teruel como zona catastrófica, considerando que 
todos los hechos que se exponen en la pregunta sun mo- 
tivo más que suficiente para que el Gobierno de ima vez 
por todas se preocupe y ayude a todas las zonas de esta 
provincia ya de por sí deprimida y desasistida? 

Madijd, 29 de septiembre de 1986.-Fellpe Benítez 
Barnieco. 

1841000243 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Iñigo Herrera Martínez-Campos, Diputado por Madrid, 
perteneciente al Grupo Parlamentario de la Coalición Po- 
pular, al amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y si- 
guientes del vigente Reglamento dcl Congreso de los Di- 
putados, formula al Gobierno las siguientes preguntas, de 
las que desea obtener respuesta por escrito, sobre «Retra- 
sos en la ejecución de las obras de la carretera de Toledo 
en el tramo Getafe-Parla)). 

Antecedentes 

La duplicación de calzada de la N-401 entre Getafe y la 
desviación de Parla, ha llevado tal retraso en su ejecución 
desde su proyecto, que los problemas de acceso e interco- 
municación a Getafe, Leganés y barrios como el Bercial 
o el Sector 3, se estan convirtiendo en crónicos, motivan- 
do la protesta y exasperación de los vecinos, cansados de 
las múltiples promesa oficiales frente la realidad de la 
lentitud de las obras. 

Por todo lo expuesto, se pregunta al Gobierno: 

1 ." ¿Cuándo fue aprobado el Proyecto de Duplicación 
de calzada de la N-401 entre Getafe y la desviación de 
Parla? 

2." ¿Qué fecha de terminación de las obras preveía el 
Proyecto original? 

3: ¿Cuándo se tiene prevista la terminación de la 
mencionada obra de la N-401? 

4: iNo se estima que, dados los graves problemas de 
acceso que se les origina, deben mejorarse los accesos al 
Bercial con la máxima urgencia? ¿Cuál es el criterio al 
respecto? 

Madrid, 22 de septiembre de 1986.-Iíilgo Herrera 
Martínez-Campos. 

184l000244 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

José Enrique Martínez del Río, Diputado por Palencia, 
perteneciente al Grupo Parlamentario de Coalición Popu- 
lar en el Congreso, al amparo de los artículos 185 y si- 
guientes del vigente Reglamento de la Cámara, tiene el 
honor de formular al setior Ministro de Obras Públicas y 
Urbanismo las siguientes preguntas, de las que desea ob- 
tener respuesta por escrito: 

El embalse de La Cueza, sobre el río del mismo nom- 
bre en la provincia de Palencia, ha estado inclzido en todo 
momento en el Plan de Tierra de Campos. Su ubicación 
en el término de Riveros de La Cueza supuso la no afec- 
tación por la concentración parcelaria de las fincas de di- 
cho término, que deberían ser ocupadas por el vaso del 
embalse. Ahora se inicia un nuevo proceso de concehtra- 
ción en Riveros de La Cueza, afectando a las fincas que 
habían quedado excluidas, por estar destinadas a ser ex- 
propiadas al formar parte del vaso del embalse proyecta- 
do, hemos, por tanto, de deducir que la Administración re- 
nuncia a la construcción del embalse de La Cueza, con el 
consiguiente perjuicio para la agricultura provincial v la 
economía de todos aquellos que habrían de beneficiarse 
con la mejora de sus explotaciones. 

Por ello se pregunta: 

¿Ha renunciado ese Ministerio a la construcción del cm- 

En caso afirmativo, ¿qué razones le han movido a ello? 
En todo cas;, ¿estima ese Ministerio política acertada 

la supresión de pequenos embalses que, como el dc La 
Cueza, suponen la transformación y mejora de su zona de 
influencia? 

balse de La Cueza? 

Madrid, 24 de septiembre de 1986.-Jose Enrique Mar- 
tínez del Río. 
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1841000245 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Al amparo de lo establecido en el artículo 185 del Re- 
glamento del Congreso de los Diputados, vengo en solici- 
tar de esa Mesa la tramitación de las siguientes pregun- 
tas dirigidas al Gobierno sobre criterios del Ministerio de 
Defensa sobre las Maestranzas Aéreas, para lo que deseo 
respuesta por escrito. 

En la revista de ((Aeronáutica y Astronáutica» y en su. 
número del mes de septiembre de 1986, el Coronel Inge- 
niero aeronáutico, Jefe de la Maestranza Aérea de Sevi- 
lla, don Ambrosio Lorente Arcas, escribe un artículo titu- 
lado uSobre el mantenimiento de los sistemas de armas 
,del Ejército del Aire y su posible estructuraciónn. En di- 
lcho trabajo hay un artículo apartado denominado uPlan- 
tilla máxima laboral en una Unidad Logística» en el que 
se vierten conceptos del siguiente tenor literal: 

((Actualmente, las reivindicaciones sociales tienen un 
alto matiz político y están sustentadas ppr sindicatos 
cuyo antimilitarismo es puesto de manifiesto más clara- 
mente de día en día. En estas condiciones, la paralización 
por motivos políticos del mantenimiento de todos o algu- 
no de los sistemas de armas es una amenaza real, y es mu- 
cho más simple de llevar a cabo si la unidad logística es 
una sola. Esto por dos motivos, primero porque es más fá- 
cil concentrar esfuerzos y segundo porque la respuesta del 
personal anke una consigna sindical, es mayor en una 
plantilla numerosa que en una reducida, como se va a 
demostrar: 

El origep de la conflictividad laboral es el mismo en to- 
dos los centros militares de trabajo, y como se ha indica- 
do anteriormente es debido a las consignas emanadas de 
los sindicatos. 

Este fermento encuentra su caldo de cultivo en los cen- 
tros de trabajo, en los que prende fundamentalmente se- 
gún su número de operarios, pues cuanto mayor sea, ma- 
yor será el número de descontentos y de idealistas que se 
enrolen en estos movimientos perturbadores, para a su 
vez actuar de ferme.nto entre sus conocidos. 

Se puede demostrar que si “p” es la plantilla-y “x” el 
n ú m e r o  de  o p e r a r i o s  conf l i c t ivos ,  se  ver i f ica  
x = kp + a,  en tanto “k” y “a” sop constantes. 

Teniendo en cuenta las huelgas habidas últimamente, 
se llega a la conclusión, aplicando la fórmula anterior, de 
que para que la producción de la Maestranza no resulte 
gravemente alterada en los conflictos laborales, la dimen- 
sión maxima de las unidades logísticas situadas en zonas 
industrializadas no debiera ser mayor de 600 operarios,. 
pues a partir de esta plantilla la participación en la huel- 
ga sobrepasa el 27 por ciento.)) 

Este Diputado entiende que las expresiones y opiniones 
vertidas en el artículo suponen un claro ataque al sindi- 
calismo y a la libertad sindical y una posible amenaza a 
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los puestos de trabajo de las Maestranzas y en concreto 
para la de Sevilla. 

Por todo ello se formulan las siguientes preguntas: 

¿Comparte el seílor Ministro de Defensa los conceptos 
vertidos en el artículo de don.Ambrosio Lorente Arcas, 
Jefe de la Maestranza Aérea de Sevilla, titulado «Sobre el 
mantenimiento de los sistemas de armas del Ejército del 
Aire y su posible estructuraci6na, en especial los com- 
prendidos en el subtítulo ((Plantilla máxima laboral en 
una unidad logística»? 

¿Cuáles son los criterios generales de ese Ministerio so- 
bre las Maestranzas Aéreas y más en concreto sobre la de 
Sevilla? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 1 de octubre de 
1986 .-Nicolás Sartoriue Alvarez, Diputado del Grupo 
Mixto-Agrupación Izquierda Unida-Esquerra Catalana. 

1841000246 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Mariano Rajoy Brey, Diputado por Pontevedra, perte- 
neciente al Grupo Parlamentario de Coalición Popular, al 
amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes 
del vigente Reglamento de la Cámara, tiene el honor de 
formular las siguientes preguntas al Gobierno, de las que 
desea obtener respuesta por escrito. 

La Comisaría de Policía de Marín, de la que dependen 
a efectos administrativos los Ayuntamientos de la Penín- 
sula del Morrazo, de tanta importancia demográfica e in- 
dustrial, de Cangas, Bueu y Moaña y que tiene su centro 
en la Villa de Marín, cuyo municipio alcanza una pobla- 
ción de 24.074 habitantes, centro pesquero e industrial, 
con el puerto comercial más importante de la Ría de Pon- 
tevedra y en donde radica la Escuela Naval Militar, fue 
instalada provisionalmente en la Lonja Vieja del Pesca- 
do, avenida de Orense, sln, y ,  a pesar de su situación ina- 
decuada, ya que debía estar en un lugar más céntrico de 
la población, y de las deficiencias que presenta esta ubi- 
cación inicial y provisional, la misma continúa a pesar de 
disponer de un espacio muy reducido para sus necesida- 
des actuales y los servicios que presta, que’necesitarían 
para un normal desenvolvimiento de una superficie de 
800 y 1.000 metros cuadrados, además de los complemen- 
tarios para garaje y almacén. 

Por otra parte, con la plantilla y dotación actual es 
prácticamente imposible, a pesar de la dedicaci6n, inte- 
rés y desvelo del personal que integra la Comisaría, el po- 
der atender las necesidades del servicio, lo que es origen 
de quejas por retrasos al tener que atender una zona ex- 
tensa y muy poblada de bastante conflictividad en la que, 



desgraciadamente, abundan las lacras de la droga, el con- 
trabando y la delincuencia juvenil. 

A la vista de todo ello el parlamentario que sucribe pre- 
gunta al Gobierno solicitando contestación por escrito lo 
siguien te: 

1.  ¿Es consciente el Gobierno de la situación en que 

2 .  ¿Tiene prevista alguna medida para subsanar tan 
se encuentra la Comisaría de Marín? 

lamentable situación? 

Madrid, 10 de septiembre de 1986.-Madano Rajoy 
Brey. 

1841000247 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Antonio Carro Martínez, Diputado del Grupo Parlamen- 
tario Popular, en virtud de los artículos 185 y siguientes 
del Reglamento del Congreso de los Diputados, tiene el 
honor de presentar la siguiente pregunta al Gobierno, dc 
la que desea obtener respuesta por escrito. 

Pregunta 

La insuficiencia e incapacidad de servicios del Hospi- 
tal de Lugo es notoria por la ocupación de los pasillos con 
enfermos y por la necesidad que muchos de ellos tienen 
de desplazarse a otras capitales para ser asistidos. 

Una de cstas insuficiencias de servicios es la falta de un 
Scanner en dicho Hospital, por lo que los enfermos que 
precisan de dicho servicio han de desplazarse para ser 
atendidos, por lo cual es importante conocer cuándo van 
a ser montados los servicios de un Scanner en el Hospital 
General de Lugo, así como cuándo va a ser ampliado di- 
cho Hospital para la mejor asistencia de los asegurados 
y del público en general. 

Madrid, 30 de septiembre de 1986.-Antonio Carro 
Martínez. 

1841000248 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Francisco Javier Moldes Fontán, Diputado por Ponte- 
vedra, perteneciente al Grupo Parlamentario de CDS, al 

amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes 
del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno las si- 
guientes preguntas, de las que desea obtener respuesta 
por escrito. 

En el mes de mayo el INSALUD decidió cerrar las Es- 
cuelas Universitarias de Vigo y Lugo basándose en que 
consideraba excesivo el número de tales centros en Gali- 
Cia. Las presiones de los estudiantes de la Escuela vigue- 
sa, así como de otros colectivos, además del propio Ayun- 
tamiento de Vigo, han permitido que, por un año más, se 
haya abierto la matrícula a los alumnos del primer cur- 
so. Teniendo en cuenta que ésta es una solución transito- 
ria y que Galicia es deficitaria respecto al número de pro- 
fesionales de este sector en relación con la media na- 
cional. 

LMantiene el Gobierno la decisión del cierre definitivo 
de ambas Escuelas de Enfermería? 

¿Qué criterios se han utilizado en su momento para tal 
decisión? 

¿Tiene el Gobierno intención de transferir las Escuelas 
de Vigo, Lugo y La Coruña a la Universidad dc Santiago, 
u opina que deben seguir dependiendo, como cn la actua- 
lidad, de INSALUD? 

¿Es consciente el Gobierno de que con cl cierre de las 
dos Escuelas, tres provincias gallegas, Lugo, Orense v 
Pontevedra, quedarían sin este tipo de estudios y los 
alumnos se verían forzados a acudir a los centros de La 
Coruña y Santiago? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 1 de octubre dc 
1986.-Francisco Moldes Fontán. 

184l000249 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Francisco Alvarez-Cascos Fernández, Diputado por As- 
turias, perteneciente al Grupo Parlamentario de Coalición 
Popular, al amparo de lo establecido en los artículos 185 
y siguientes del Reglamento de la Cámara, tiene el honor 
de formular al Gobierno las siguientes preguntas dc las 
que desea obtener respuesta por escrito. 

En los meses antcriores a la disolución de las Cámaras, 
la opinión pública asturiana contempló desconcertada las 
maniobras del Gobierno Regional, ejecutadas a través de 
la Sociedad Regional de Promoción, conducentes a obte- 
ner la adjudicación de un Casino en el Hotel de la Recon- 
quista, de Oviedo, propiedad, asimismo, de otra sociedad 
con mayoría de propiedad pública. 

Para ello no se respetaron las normas de igualdad de 
oportunidades, pues se marginó sistemáticamente a otros 
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grupos interesados en la instalación de un Casino en As- 
turins, así como la transparencia en las actuaciones pú- 
blicas, pues, incluso, han llegado a manipularse informa- 
ciones relativas a supuestos acuerdos de la Comisión Na- 
cional del Juego, con la pretensión de hacer desistir a los 
competidores. 

Por todo lo anterior, ante la evidencia de irregularida- 
des en la gestación y tramitación del expediente de ins- 
talación de un Casino a favor de una sociedad participa- 
da de la Sociedad Regional de Promoción del Principado 
de Asturias, y ante la seguridad de que es al Ministro del 
Interior a quien corresponde autorizar la concesión del 
mismo, el Diputado que suscribe tiene el honor de formu- 
lar las siguientes preguntas al Gobierno de las que desea 
obtener respuesta por escrito: 

1: ¿Cuántos expedientes de solicitud de instalación de 
un Casino en Asturias obran en poder del Ministerio del 
Interior, quiénes son los solicitantes y dónde se proyecta 
su construcción? 

2.‘ ¿En qué situación se encuentra cada uno de estos 
expedientes? 

3.n ¿Cuál ha sido o va a ser la conducta del Ministerio 
del Interior para que, en caso de acceder a la instalación 
de un Casino en Asturias, quede garantizado el cumpli- 
miento de la normativa legal, con igualdad de oportuni- 
dades para todos los posibles interesados en optar a la 
concesión de la misma? 

4.” En todo caso, ¿en quC [echa o plazos piensa resol- 
ver el Ministerio del Interior la concesión de autorización 
para instalar un Casino en Asturias? 

Madrid, 3 de octubre de 1986.-Francisco Alvarez-Cas- 
coa Femández. 

1841000250 

A la Mesa del Congrcso de Los Diputados 

Al amparo de lo establecido en el artículo 185 del Re- 
glamento del Congreso de los Diputados, vengo en solici- 
tar de esa Mesa la tramitación de la siguicntte pregunta 
dirigida al Gobierno sobre: situación de la empresa Rio- 
tinto Minera, S .  A., y posibles ayudas por el Gobierno de 
la nación, para lo que deseo respuesta por escrito. 

El mes de julio del ano en curso la empresa Riotinto Mi- 
nera, S .  A. paralizó de forma unilateral e improcedente, 
como acreditan las resoluciones de la Delegación Provin- 
cial de Trabajo y de la Delegación Provincial de Econo- 
mía e Industria de Huelva, la explotación de los yacimien- 
tos de pirita de cobre en sus centros de Riotinto y Cebrei- 
ro. Tal situación originó grave tensión en las zonas afec- 
tadas, especialmente en la comarca minera de Huelva, He- 

- 1  

gándose el caso del encierro en estos últimos días de siete 
mineros pertenecientes al Comité de Empresa. La inquie- 
tud provocada entre los trabajadores y sus familias fue en 
aumento debido a la presentación por parte de la empre- 
sa de un expediente de regulación de empleo que impli- 
caba a 1.103 trabajadores, y que se encuentra en la ac- 
tualidad en fase de recurso después de su denegación en 
primera instancia. La reaperturael uno de octubre de los 
centros de trabajo no ha conseguido tranquilizar a los tra- 
bajadores que temen la repetición de actitudes similares 
después de-comprobar la debilidad con que el Gobierno 
andaluz ha obrado en relación a este tema. 

Por otra parte, se ha constatado la falta de voluntad de 
la empresa de proponer un plan de viabilidad de la mis- 
ma, condición casi vital para prolongar su existencia. 

La empresa Riotinto Minera, S. A,,  pertenece a un gru- 
po multinacional de gran peso en el sector del cobre. La 
práctica de estos grupos demuestra que no atienden a una 
explotación racional y equilibrada de recursos naturales 
y sí a la obtención del máximo beneficio en el menor tiem- 
po, de forma que hipotecan el futuro de las explotaciones, 
y contradicen el interés nacional. 

Estos problemas sólo pueden encontrar solución en la 
medida que el Gobierno se dote de una‘politica adecua- 
da, inexistente por ahora, que supedite el interés de las 
multinacionales del sector de la minería al interés na- 
cional. 

Por todo ello se formula las siguientes preguntas: 

¿Es criterio del Gobierno iniciar las acciones dirigidas 
a asegurar el futuro de las explotaciones de pirita de co- 
bre de la empresa Riotinto Minera, S.  A., y que garanti- 
cen la explotación racional y equilibrada de las mismas? 

¿Tiene el Gobierno la intención de proporcionar ayu- 
das económicas, que supongan el control público de la ex- 
plotación de acuerdo con los intereses nacionales, para so- 
lucionar este problema? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 3 de octubre de 
1986.-Nicolás Sartodue Alvarez, Diputado del Grupo 
Mixto, Agrupación Izquierda Unidad-Esquerra Catalana. 

184100025 1 

A la Mesa del Congreso dc los Diputados 

Al amparo de lo establecido en el artículo 185 del Re- 
glamento del Congreso de los Diputados, vengo en solici- 
tar de esa Mesa la tramitación de la siguiente pregunta 
dirigida al Gobierno sobre: el aumento de tarifa en la au- 
tovía por el Valle del Huerna, para lo que deseo respues- 
ta por escrito. 

La existencia de tarifas elevadas y en continuo incre- 
mento en la autovía por el Valle del Huerna, es un hecho 



que incide gravemente sobre las comunicaciones de Astu- 
rias con el exterior, que siguen siendo uno de los obs- 
taculos mayores para su desarrollo económico. La recien- 
te subida de estas tarifas es una medida inadecuada, :e- 
siva y, por tanto, rechazable, tanto por las circunstancias 
en las que se produce, cuanto por las consecuencias ne- 
gativas que conlleva. Esta medida se produce paralela- 
mente a la renuncia de facto a convertirla realmente en 
autopista (túneles de doble sentido, etc.). Grava abn más 
nuestro comercio con el exterior, dada la incidencia de 
los costes de transporte sobre los precios finales. Produce 
una infrautilización creciente de la autovía, que origina 
mayores pérdidas, y hace inútil una obra que ha supues- 
to inversiones extraordinarias, No existe otra vía por 
carretera alternativa en condiciones adecuadas para el 
transporte actual. 

Por todo lo cual, se formula la siguiente pregunta para 
la que se solicita respuesta por escrito: 

iNo.cree el Gobierno que en lugar de incrementarlas, 
debieran suprimirse las tarifas en la autovía del Valle del 
Huema? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 6 de octubre de 
1986.-Manuel Carcía Fonseca, Diputado del Grupo Mix- 
to, Agrupación izquierda Unidad-Esquerra Catalana. 

184l000252 

A la Mesa dekcongreso de los Diputados 

Al amparo de lo establecido en el artículo 185 del Re- 
glamento del Congreso de los Diputados, vcngo en solici- 
tar de esa Mesa la tramitación de la siguiente pregunta 
dirigida al Gobierno sobre: modificación de la Ley de 
Arrendamientos Rústicos, para lo que deseo respuesta por 
escrito. 

La aplicación de la Ley de Arrendamientos Rústicos ha 
creado una serie de graves problemas que han alcanzado 
su nivel más agudo en zonas de la Comunidad Asturiana. 
En estos momentos multitud de arrendatarios asturianos 
se encuentran sometidos a una situación angustiosa por 
los obstáculos insalvables que la Ley plantea para el ac- 
ceso a la propiedad. En especial por lo dispuesto en la dis- 
posición transitoria, 1 .d, 3, y lo preceptuado en los artícu- 
los 98 y 99 de la Ley. Es obvio que las condiciones socioe- 
conómicas existentes en la zona afectada exigen una res- 
puesta rápida y que por parte del Gobierno deberían 
adoptarse medidas urgentes elaborando la normativa 
correspondiente y remitiéndola al Congreso de los Dipu- 
tados, modificando de esta forma una legislación que ha 
demostrado en estos aspectos su ineficacia e injusticia. 

Por todo ello se formulan las siguientes preguntas con 
respuesta escrita: 

¿Tiene el criterio del Gobierno elaborar un proyecto de 
Ley para su remisión al Congreso de los Diputados modi- 
ficando la vigente Ley de Arrendamientos Rústicos? Si la 
respuesta es afirmativa, jcuáles son los principios funda- 
mentales que van a inspirar la modificación? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 3 de octubre de 
1986.-Manuel C a d a  Fonseca, Diputado del Grupo Mix- 
to, Agrupación Izquierda Unidad-Esquerra Catalana. 

* 

CONTESTACIONES 

184/000053 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Josk Isidoro Ruiz Ruiz, perteneciente al 
Grupo Parlamentario de Coalición Popular, sobre datos 
relativos a los delitos contra la propiedad y contra las per- 
sonas en 1983, 1984 y 1985 en toda España, tengo la hon- 
ra de enviar a V. E. la contestación formulada por el Go- 
bierno, cuyo contenido es el siguiente: 

«La imprecisión de la pregunta que se formula hace im- 
posible su contestación, pues no se sabe a qué datos con: 
cretos, de entre los muchos que pueden ser atinentes al 
caso, se refiere aquella. 

Si tales datos son, exclusivamente, los relativos al nú- 
mero de procedimientos penales incoados en “todas y 
cada una de las provincias de España”, cabe apuntar que 
estas cifras figuran en la Memoria anual presentada por 
el Fiscal General del Estado, siendo de señalar que la 
correspondiente a 1985 fue remitida por el Gobierno al 
Congreso de los Diputados a petición, precisamente, del 
Grupo Coalición Popular. 

Por otro lado, la pregunta es imposible de contestar, ni 
siquiera por la citada Memoria del Fiscal General del Es- 
tado, en su estricta formulación. En efecto, se refiere a 
“los delitos contra la propiedad y las personas”. Sin em- 
bargo, es de todos sabido que no existe delito en tanto no 
exista una sentencia judicial que así lo declare. Pero es 
de notar, a este respecto, quc.no existen estadísticas res- 
pecto de las sentencias judiciales que declaran la comi- 
sión de delitos, pues la Memoria del Fiscal General del Es- 
tado se refiere, exclusivamente, a los procedimientos in- 
coados, y la Memoria publicada por el Consejo General 
del Poder Judicial sólo hace referencia a las sentencias 
emanadas de los órganos jurisdiccionales, sin especificar 
entre aquellas que declaran la comisión de un  delito y 
aquellas que declaran la inexistencia del mismo.)) 

Lo que envío á V .  E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 26 dc scpticmbrc dc 1986.-El Ministro, Virgi- 
lio Zapatero Cómez. 
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184/000027 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por. 
el Diputado don José Isidoro Ruiz Ruiz, sobre construc- 
ción de un puente sobre el río Henares, tengo la honra de 
enviar a V. E. la contestación formulada pofel Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

#Efectivamente se va a llevar a cabo la obra de referen- 
cia, de acuerdo con el Ayuntamiento de Guadalajara, para 
lo cual se está redactando el proyecto, conforme con las 
prescripciones de Carreteras. El presupuesto estimado es 
de 170 millones de pesetas, de las cuales corresponderá 
aportar al Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo 136 
millones de pesetas y al Ayuntamiento de Guadalajara 34. 

En cuanto a la contratación de la obra, está prevista en 
el próximo año 1987. 

Por lo que se refiere a la ejecución de las obras, normal- 
mente este tipo de obras tienen una duración de dos años, 
desde su comienzo.» 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 25 de septiembre de 1986 .41  Ministro, Virgi- 
Iio Zapatero Gbmez. 

184/0000 19 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Enrique Curiel Alonso, sobre convocato- 
ria de elecciones al Parlamento Europeo en el plazo pre- 
visto en el Acta de adhesión a las Comunidades Europeas, 
tengo la honra de enviar a V.  E. la contestación formula- 
da por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

.El ingreso de España en las Comunidades significa la 
aceptación sin reservas de los Tratados y sus finalidades 
políticas, las decisiones de todo orden adoptadas desde la 
entrada en vigor de los Tratados y las opciones tomadas 
en materia de desarrollo y fortalecimiento de las Comu- 
nidades, todoello en las condiciones de admisión y con 
las adaptaciones de los Tratados constitutivos incluidas 
en el Acta de Adhesión adjunta al Tratado. 

Entre las obligaciones asumidas figura la elección por 
sufragio universal directo de los representates del pueblo 
espafiol en la Asamblea en el plazo y condiciones que el 
articulo 28 del Acta de Adhesión establece. 

En consonancia con lo anterior, el Gobierno convocará 
las elecciones a la Asamblea de las Comunidades Euro- 
peas en el plazo previsto en el artículo 28 del Acta relati- 
va a las condiciones de adhesión del Reino de España y 
de la República Portuguesa y a las adaptaciones de los 
Tratados.» 
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Lo que envío a V.E. a los etectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 25 de septiembre de 1986.-El Ministro, Virgi- 
lio Zapatera Cbmez. 

184/OO0009 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don José Manuel García-Margallo Marfil, so- 
bre indemnizaciones a los agricultores, tengo la honra de 
enviar a V. E. la contestación formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

(( 1. Se considera que la postura del Centro Gestor del 
impuesto es totalmente correcta; el Plan Anual de Segu- 
ros Agrarios Combinados de 1986 fue aprobado por Acuer- 
do del Consejo de Ministros.de 24 de julio de 1985, ha- 
biendo sido desarrollado por varias Ordenes Ministeria- 
les que establecen los precios de los productos agrícolas 
a los solos efectos del seguro, pago de primas e importes 
de las indemnizaciones en caso de siniestro, de acuerdo 
con las especialidades propias de cada tipo de seguro. Los 
citados precios fueron fijados sin tomar en consideración 
para su cálculo cantidad alguna en concepto de IVA, por 
lo que lógicamente las indemnizaciones no pueden abar- 
car este concepto, salvo una revisión de las primas, a fin 
de que.éstas no resultaran técnicamente insuficientes. Por 
tanto, para el Plan del ejercicio 1986, se entiende que es 
Eorrecta la posición del Centro Gestor, pues obedece a la 
necesidad de respetar los fundamentos técnicos del se- 
guro. 

2. Una vez vigente el.Impuesto sobre el Valor Añadi- 
do, no parece haber ninguna razón para que su importe 
no se tenga en cuenta a efectos de los seguros agrarios, en 
que, por tanto, se tome en consideración al diseñar las 
mndiciones de estos contratos para el Plan de 1987, se es- 
tablezcan las primas técnicamente suficientes y, en con- 
secuencia, las indemnizaciones compensen el siniestro su- 
kido por el agricultor incluidas eventualmente las pérdi- 
das correspondientes a impuestos no recuperados. 

3. El Gobierno, en su sesión del día 6 de junio de 1986 
aprobó el Plan de Seguros Agrarios correspondiente a 
1987, para su ejecución se han de elaborar las correspon- 
dientes normas que definan las características de cada 
modalidad dc seguros, momento procedimental oportuno 
para estudiar la incidencia del IVA en los distintos segu- 
ros, Habrá de tenerse en cuenta, asimismo, el supuesto de 
los empresarios que hayan renunciado o no hayan podi- 
do acogerse al Régimen Especial de la Agricultura, Gana- 
dería y Pesca. 

Parece que el problema debe, por tanto, ser abordado 
en el marco del sistema de seguros agrarios combinados 
y, s6io si en él no se encuentra una solución adecunda y 
técnicamente correcta, podría plantearse la posibilidad 



de potenciar los mecanismos de subvención a los agricul- 
tores para estos casos de siniestro. Interesa recordar en 
cualquier caso que ya existen importantes subvenciones 
a íos agricultores asegurados, que tienen por finalidad re- 
ducir los costes de los seguros agrarios y facilitar la ex- 
tensión de un sistema, técnicamente complejo, como es el 
de íos seguros agrarios combinados.)) 

Lo q u e  envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 25 de septiembre de 1986.-El Ministro, Virgi- 
110 Zapatero Cómez. 

184/000083 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Cabricl Elorriaga Fernández, pcrtcnc- 
ciente al Grupo Parlamentario Popular, sobre producto- 
ras beneficiadas con subvención del ICAA, tengo la honra 
de enviar a V. E. la contestación formulada por el Gobicr- 
no, cuvo conicnido es el siguiente: 

(c 1 .I’ Se adjunta anexo con cuadros relativos a produc- 
toras subvencionadas c n  los años .solicitados. 

2.” A la Compañía Iberoamericana de Televisión, S. A. 
Se han otorgado las siguientes subvenciones: 

- “Se infiel v no mires con quién”: 35.000.000 pesetas. 
- “Matador”: 30.000.000 pesetas. 

El artículo 3 1.2 de la Orden de 14 de mayo de 1984 dice: 

“La Dirección General en casos excepcionales v a propues- 
ta de la Subcomisión de Valoración Ticnica, podrá con- 
ceder en un mismo ejercicio económico, otra subvención 
a la misma Empresa Productora, para un segundo pro- 

Además del citado artículo 31.2, la Subcomisión de Va- 
vec to. ” 

loración Tecnica considcrará: 

- Calidad del provecto. 
- Provectos de nuevos realizadores. 
- Provectos dirigidos a un público infantil. 
- Carácter experimental del provecto. 
- Rentabilidad de anteriores proyectos en caso de 

haberlos. )) 

Lo que envío a V.  E. a los efectos previstos cn el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congrcso. 

Madrid, 26 de septiembre de 1986.-El Ministro, Virgi- 
Iio Zapatero Gómez. 

ANEXO 

PRODUCTORAS CON SUBVENCION ANTICIPADA EN 1385 Y 1986 

EJERCICIO ECONOMICO DE 1985 

Cn 11 l irlatl 
(pcscias) 

Pcl icu la Pl’oducloi‘a 

Agata Filrns, S.  A. « A  la pálida luz de la luna)). 
Almadraba, Producciones, S.  A .  «El Hermano bastardo de Dios.. 19.500.000 

22.500.000 

Altair, Producciones Filmográficas, 
S. A .  ((Mambrú se fue a la guerra». 24.000.000 

Altubc Filmcak, S.  A. «Bandera Negra». 44.000.000 
ANEM Films, S .  A. 15 ’?% de 37.500.000 «La vieja música». 
ARC Interprod, S.  A.  (( Puzzle n . 10.000.000 
Barrera Rodrígucz, Víctor. ((Los invi tadosn. 13 .ooo.ooo 
Bcrango Intcrnational, S. A. «Pasos largos)). 12 .ooo.ooo 
Bcrmúdcz de Castro, P. C., S .  A. «Me hace falta un bigote». 20 % de 18.000.000 
Bigas Luna, Josc! Juan. «Angustias». 50 c/c  de 40.000.000 
Brezal, P. C., S.  A .  «La vieja música». 45 96 de 37.500.000 
Campoy Sanz-Oriio, Eduardo. «El cxtrangcr-OH de la calle Cruz 

del Sur». 22.000.000 
C w p a ñ i a  Iberoamericana de Tclc- 

Compañía Iberoamericana de Tclc- 

D’Ocon Guerrero, Antonio. 

visión, S.  A. 

visicin, S.  A. «Matador». 

«Se infiel y no inircs con quii.n». 

«La tribu de los auroncs». 

30.000.000 

35.000.000 
1 8 .O00 .O00 
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Pclícula 
Cantidad 
(pcscias) 

~~ ~ 

Estela Filrns, S.  A. 
Filrns de la Rambla, Els, S.  A. 
Ganesh, S .  A. 

«La vieja música)). 
«La rubia del bar)). 
((Viaje a ninguna parte)) 

Ganuza Vidartc, Santiago. 
Caurko Filrneak, S. A. 
Jet Filrns, S. A .  

«La í'amilia Albino)). 
«Otra vuelta de tuerca». 
((Hay que deshacer la casa )). 

Laurcn Films, Tkcnicas Audiovisua- 

Linarcs CapcI, AndrCs. 
Lola Filrns, S .  A. 
Lucio Ramos, Francisco Javier. 
Luis Mcgino, P, C., S .  A. 
M.2 Filrns, S. A .  
Mandcrlcy, Sociedad Cooperativa 

Mcnkndci. García, Joaquín Mario. 
Morgana Filrns, S .  A. 
Multividco, S. A. 

les, S.  A. 

Lirn. 

( (La rubia del bar)). 
((Trío)). 
((Tiempo dc silencio». 
«Tco el pelirrojo)). 
«La mitad del ciclo)). 
«Me hace [alta un bigote.. 

Origen, S.  A. 

Pcntilopc, S. A , ,  P. C.  
Piedra Miana, Erniliano. 
QucrcJeta Gáratc, Elias. 
Rodrígucz Fcrnándcz, Francisco. 
Samba, P. C. ,  S .  A. 
Sánchci! ValdCs, Julio. 

((La noche de la ira» (antes 

((El disputado voto scnor Ca\o)) 
((El amor brujo,). 
(( Vc i n t i s ic t e horas. )) 
((Hierro dulce )), 
«Angustias». 
(( Luna de lobos b). 

cacería )) ) . 

Scndcja Films, S .  A. 
Serrano Manucco, Carlos. (<C¿+lC)>. 

((El amor de ahora)) 

Scrva Filrns, S .  A. 
Surnrncrs Rivcro, Manuel. 
Travcling Filrns y TV., S .  A .  
Vidca, S.  A .  
Vienna, Filrns, S .  A .  
Xaloc, Producciones Cincmatopráí'i- 

((La hora bruja)). 
((Me hace í'alta un bigote.. 
((Adiós, Pcrucna». 
(( La señora)). 
((Rumbo norte)). 

«La guerra de los locos)). cas, S. A. 

40 % de 37.500.000 
75 ?k de 8.000.000 

50.000 .O00 
(Anticipo por csccdcnte de ((Santos 

Inocentes)). 
7.600.000 

28.000.000 
7.290.70 I 

(Parte del anticipo por escedente 
((Vaquilla)). El resto se tramita con 

cargo a 1986). 

25 % de 8.000.000 
2 I .ooo.ooo 

90 R de 34.000.000 
I 8.000.000 
65 .OOO.OOO 

20 B de 18.000.000 

6 .O00 .O00 
I o .ooo.ooo 

I O 54 de 34 .OOO.OOO 
14 .000.000 

(Anticipo por csccdcntc ((Gas; Al-  
rncria))). 

'<( La 
17.700.000 
32.000.000 
75.000.000 
32 .OOO.OOO 
9 .o00 .o00 

30 % dc 40.000.000 
(Parte) 17.000.000 

2 I .ooo.ooo 
(Resto: 1.326.000cor-1 cargo a 1986) 

(Partc)21.000.000 .... 
(Resto: 7.000.000con cargo a 1986) 

28.000.000 
60 % de 18.000.000 

40.000 .O00 
I o .o00 .o00 
Y .ooo.ooo 

40 .OOO.OOO 
~~ ~ 

PRODUCTORAS CON SUBVENCION ANTICIPADA EN 1986 

EJERCICIO ECONOMICO DE 1986 

Productora Titulo 

Aguirre Fcrnándcz, Javier. «El polizón de Uliscs)). 34.000.000 
Andrea Filrns, S .  L. El 100% de 14.000.000 
Antca Filrns, S .  A .  El 100 G/c de 26.400.000 

«La plava de los perros)). 
«Canto de la pena». 
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Prcitl uc i<ir;i Pc I icl, lil 

184/000046 

Excmo. Sr.: En relación con la  pregunta formulada por 
cl Diputado don Gabriel Camuñas Solís, perteneciente al 

ASH Filins, S.  A ,  Producciones. 
Be t ri u Ca bcccrán, Francisco. 
Brezal, P. C., S. A .  
Caligari Films, S.  A. 
Carroggio Gucrin, Josi. Luis.  
Casablanca Films, S. A .  
Catalejo P. C., S . A . ,  El. 
Ccntrc Promotor de la liiialgc, S .  A .  
Compania Ibcroamcricana clc Tclc- 

Classic Films, Producciones, S .  A .  
Contcl Fcrrcrcs, Raúl .  
Deseo, S .  A , ,  El. 
Antonio Gonzálcz Vigil, P. C., S . A .  
í b o i n  Martíncz, Maiiucl. 
ín-Cinc Compañia Iridusirial Ciiic- 

Imán Cinc y TclcvisiOii. S. A , ,  El. 
1. P. C. Ideas y Proeluccioiics Ciiicnia- 

Jet Filnis, S. A .  

visión, S. A .  

inatográfica, S. A .  

tográlicns, S. A.  

Grupo Parlamentario Coalición Popular, sobre gastos mc- 
didas de seguridad de los que disponc el Museo dcl Prado 
y otros extremos, tengo la honra de enviar a V. E. la con- 
testación formulada por el Gobierno, cuyo contcnido es 
el siguiente: 

Lince Filnis, S .  A .  
Luis Mcgiiio Producciones Ciiiciiia- 

tográlicas, S. A .  
Muñoz Pombo, Manuel. 
Miró Romero, Pilar. 
Opalo Films, S. A .  

Pedro Cos tri , Proetucc ioncs Ci nciiia- 
tográficas, S. A. ' 

Sánchcz Valdcz ,  Julio. 
Scrvcis Video  Empordc, S. A .  
Serrano Manucco, Cnrlos. 
Trípode Films, S.  Coop. Ltcla. 
Tristán, S. A.  
Adaggio Films, S. A .  
EGA Medios Audiovisualcs, S.  A .  

«Cara dc acelga,,. 

El 1 00 '% de 13.200.000 
El 100 74 clc 35.200.000 
El 51 % clc 37.400.000 
El 100 '2 clc 15.000.000 
El 100 Q cIe 29.600.000 
El 100 % de 34.200.000 
El 100 '2 clc 47.000.000 
El I 00 '2 tlc 7 I ..iO0.000 

El 100 % tlc 63.000.000 
El 100 % tlc 75.000.000 
El 100 % clc 16.000.000 
El 100 '2 de 38.000.000 
El 100 % cIc 10.000.000 
El 100 % cIc I x.000.000 

. El 45 '2 clc 44.000.000 
El 100 (k tlc 60.000.000 

El 100 % clc 46.000.000 
El 50 'X clc 42.500.000 
í 1986) 10.6-52.264 ((A)) 
(1986) 3.307.03.5 ((BU 

caccclciilc tlc « L a  VilqLiiII~i)~ 
1985) Paric. 

El 4.5 % tlc 44.000.000 

El 100% de 10.000.000 
El 100 '2 tlc 34.000.000 
El 100 '2 clc 48.500.000 
El I 00 R tlc I3.7.jO.000 

((Bn poi. caccdciiic CIC ((El Pico 2 ) ) .  

El 100 % dc 60.000.000 
HI 49 % de 37.400.000 
El I 00 % clc I .7.000.000 
El 100 '2 clc 7.000.000 
14 100 % clc 22.500.000 
El 100 % de 34.000.000 
El 100 54 clc 52.000.000 
El 100 'X de 32.400.000 
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uCon carácter previo a la contestación de las cuestio- 
nes planteadas es necesario matizar dos aspectos fun- 
damentales: 

- Todo Museo que tenga sus obras directamente ex- 
puestas al público, para su contemplación y disfrute ple- 
no, está sometido a un cierto riesgo de agresión vandáli- 
ca, e incluso de tentativa de robo, como lo demuestran di- 
versos sucesos acaecidos en algunos Museos del mundo. 

Las medidas de protección y vigilancia, tanto humanas 
como técnicas, tratan de reducir este riesgo a unos lími- 
tes razonables y asumibles, pero el mismo subsiste y es 
prácticamente imposible anularlo. 
- En la dependencia del Museo del Prado, que consti- 

tuye el edificio Villanueva, donde se produjeron los inci- 
dentes del mes de marzo, el nivel de vigilancia de salas 
es homwéneo y la especial vulnerabilidad de algunas zo- 
nas es debida a su situación cercana a las puertas de sa- 
lida, lo que puede inducir a un posible agresor, dada la 
mayo; facilidad de fuga con respecto a otras salas. 

Hechas estas consideraciones, se responde a las pregun- 
tas formuladas. 

1 .U La seguridad actual del Museo del Prado tiene dos 
vertientes: la dotación humana y los medios técnicos. 

En el edificio Villanueva, durante el día, la seguridad 
humana está confiada al cuerpo de celadores, los cuales 
se encargan de la vigilancia de seguridad de salas, así 
como del control de puertas. 

Durante la noche, la vigilancia de seguridad está con- 
fiada a los vigilantes nocturnos, los cuales realizan ron- 
da5 controladas. 

A raíz de la constitución del Museo del Prado como Or- 
ganismo Autónomo, y desde hace ocho meses, el Museo 
del Prado dispone de un Jefe de Servicio de Seguridad, en- 
cargado de coordinarla e impulsarla. 

Por otra parte, el Museo del Prado tiene su seguridad 
reforzada por la adscripción al mismo de dos funciona- 
rios del Cuerpo Superior de Policía, que actúan en su in- 
terior, y por la existencia en el mismo de un destacamen- 
to de la Guardia Civil, que realiza su vigilancia exterior 
durante las veinticuatro horas. 

En el edificio de Villanueva, los medios técnicos de se- 
guridad comprenden: 

- Protección mecánica (puertas, rejas, cerraduras de 
seguridad, cámara acorazada, etc.) con custodia y control 
de llaves. 
- Red telefónica y de intercomunicadores. 
- Pulsadores de alarma con conexihn directa a la 

- Torniquetes de entrada-salida en las puertas, con 

- Cobertura de extintores manuales de incendios. 
- Instalaciones automáticas de detección-extinción de 

Policfa. 

conteo automático y limitación de aforo. 

incendios en instalaciones de alto riesgo. 

A l  Casón del Buen Retiro le es aplicable lo hasta ahora 
dicho para el edificio Villanueva y además dispone de un 

sistema integral de seguridad que, desde una unidad cen- 
tral de control, supervisa y gobierna los siguientes mó- 
dulos: 

- Módulos de detección volumétrica de intrusión, de- 
tección periférica de intrusión y control de acceso a zo- 
nas reservadas. 
- Módulo de control de circuito cerrado de TV y 

videosensores. 
- Módulo de detección automática de incendios y pul- 

sadores de alarmas, con cobertura en todo el edificio. 
- Módulo de control de los sistemas automáticos de 

detección extinción en encamonados, sala de calderas y 
transformación y urna del Guernica. En concreto, el Guer- 
nica está dentro dc una urna con cristales blindados. 

El edificio Villahermosa es de reciente adquisición y 
está desmantelado, salvo en planta baja, donde hay una 
sala de exposiciones temporales esporádicas. 

Cuando no contiene cuadros, la vigilancia del edificio 
está confiada, las veinticuatro horas, a un servicio de vi- 
gilancia jurada. 

Cuando se realizan exposiciones, durante cl día, dispo- 
ne, además, de su cobertura correspondiente de celado- 
res, y en la noche, la vigilancia la realiza el servicio de vi- 
gilantes jurados. 

Se dispone tambicn de extintores portátiles y red de bo- 
cas de incendio equipadas. 

2." El número total de vigilantes de los que dispone el 
Museo del Prado es de: 

Celadores: 201. 
Vigilantes nocturnos: 14. 

3." El coste bruto de un empleo de vigilante en el Mu- 
seo del Prado en cada categoría es: : 

Celador: 928.352 pesetas brutaslaño (sin contar an- 

Vigilante nocturno: 928.352 + 2 10.000 (nocturnidad) = 

4." La estructura total de la vigilancia del Museo del 

tigüedad). 

1.138.352 pesetas brutasíaiio (sin contar antigüedad). 

Prado es la siguiente: 

- Jefes subalternos: 1 conserje, 3 viceconserjes, 4 jefes 
de celadores, 1 jefe de vigilancia nocturna, 1 subjefe de vi- 
gilancia nocturna (todos funcionarios menos tres). 
- Celadores: 201. 
- Vigilantes nocturnos: 14 (funcionarios, 23; contrata- 

Horas trabajadasíaño: 1.7 1 1 .  
dos laborales, 145; contratados temporales, 47). 

Horario de celadores: dos turnos, de 8,30 a 14,30 horas 
y de 14 a 20 horas, de martes a sábados, durante mayo, 
junio, julio, agosto, septiembre y octubre, y de 14 a 19,30 
horas el resto del año, más domingos alternos durante 
todo el año de 8,30 a 14,30 horas. 

El cómputo total de horas se completa mediante la va- 
loración especial de domingos y festivos, servicios espe- 
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ciales y guardias a museo cerrado. Horario de vigilantes 
nocturnos, doce horas diarias durante todo el año en días 
alternos (un día libre a la semana, más vacaciones). 

Para mayor información, consultar el Convenio Colec- 
tivo del Museo del Prado, publicado en el "Boletín Oficial 
de la Comunidad Autónoma de Madrid" del día 1 1 de abril 
de 1986. 

5," El número de salas abiertas al público en el Museo 
del Prado es de 82 .  

6." Número de salas que cuentan con circuito cerrado 
en TV: 13. 

Está en proyecto la instalación de 21 cámaras de TV 
que controlarían en circuito cerrado del.ordcn de 20 sa- 
las directamente y, por la disposición axial, en los salo- 
nes centrales de algunas de ellas, indirectamente un nú- 
mero muy superior. 

7." La Dirección del Museo del Prado está constante- 
mente preocupada por la seguridad y tiene en provecto 
en el menor plazo posible: 

- Adecuar la plantilla de vigilantes. 
- Reforzar con vigilancia jurada. 
- Programar cursos teórico-prácticos de formación de 

- Reelaboración de planes de emergencia. 
seguridad. 

Por otra parte, en el edificio Villanueva existe un  pro- 
yecto para la aplicacibn de un sistema de seguridad intc- 
gral, el cual ya se está comenzando a instalar y que avan- 
zará al ritmo que lo permita el avance de las obras de re- 
forma del edificio v que, en cualquier caso, irá entrando 
en funcionamiento por fases, siendo la instalación de la 
primsra fase prácticamente inmediata. 

Este sistema consiste en una instalacih automática 
que controla de una manera unificada, a travks de una 
unidad central dc control computerizada, los subsistemas 
de protección contra incendios, protección contra intru- 
sismo, robo, vigilancia automática por circuito cerrado 
de TV, control de acceso a zonas restringidas, control au- 
tomático de entradas y salidas v control automático de 
rondas de vigilancia. 

- Incendio. Cobertura total con detección automática, 
sistemas de alarma automática, instalaciones fijas.de ex- 
tinción de halón en zonas de alto riesgo. 
- Intrusismo-robo. Cobertura total con deteccgón vo- 

lumctrica de presencia, protección periferica de zonas es- 
peciales, transmisión de alarma, vigilancia CCTV.. 
- Acceso. Se establecen 16 niveles de acccso icstringi- 

do con control a través de tarjeta magnética y códigos de 
identificación. 
- Entrada. Torniquetes con control electrónico inte- 

grado, mostradores, cajas blindadas, control de objetos y 
guardarropía, vigilancia de bultos mediante 'rayos X. 
- Rondas. Control automático de rondas de Yigilancia 

mediante tarjeta magnética. 
- Ampliación del sistema de intercomunicadorcs. 

La consola central de control, equipada con ordenador, 

memorias periféricas de disco, display, impresora, moni- 
tor de TV, cuadros de señalización, etc., controla y pro- 
cesa la información suministrada por los subsistemas an- 
tes descritos, que transmiten la información a través de 
ocho unidades multiplexoras conectadas en anillo. 

En el edificio Villahermosa se proyectará el sistema 
adecuado de seguridad integral y se instalará a la vez que 
se realicen las obras de remodelación, que lo conviertan 
en museo definitivo.» 

Lo que envío a V. E. a los efectos pevistos en el artículo 
190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 26 de septiembre de 1986.-El Ministro, Virgi- 
lio Zapatero Cómez. 

184/0001 O1 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
la Diputada doña Isabel Tocino Biscarolasaga, pertcnc- 
cicntc al Grupo Parlamentario Coalición Popular, sobre 
ejemplares editados del libro «La guerra de España en la 
pantalla)), tengo la honra de enviar a V. E. la contesta- 
ción formulada por el Gobierno, cuyo contenido es el 
siguicri te: 

«Como cuestiones prcvias a la contestación de las prc- 
guntas planteadas, ha de hacerse contar lo siguiente: la 
Filmoteca Española había suspendido, temporalmente, 
sus publicaciones a raíz de la reestructuración iniciada 
tras la Auditoría practicada en el antiguo Organismo Au- 
tónomo, actualmente integrado en el Instituto de la Cine- 
matografía y de las Artes Audiovisuales. 

En 1984 se vio la necesidad de poner en marcha un nue- 
vo plan de publicaciones, consistente básicamente en una 
colecciún de libros de características homogéneas, en la 
que se integrarían tanto obras documentales de apoyo a 
los ciclos de proyecciones que organiza permanentemen- 
te la niisma Filmoteca, como monografías sobre temas 
importantes de la historia del cine español y universal, 
memorias y autobiografías de personajes cinematográfi- 
cos especialmente relevantes, etc. 

A tal fin, se encargó a don Víctor Erice y don José Oli- 
ver una amplia monografía sobre el cineasta norteameri- 
cano Nicholas Ray, cuya aparición debería coincidir con 
el ciclo que Filmoteca dedicó a este autor en el primer tri- 
mestre de 1986. Por razones técnicas, la publicación de 
esta obra, "Nicholas Ray y su tiempo", que lleva impreso 
el número 1 de la citada colección, sufrió algún retraso, 
pero está ya en el mercado. 

Paralelamente y previendo la demanda cultural que, 
por razones históricas, suscitaría el tema de la Guerra Ci- 
vi l ,  cuyo cincuentenario iba a tener lugar en 1986, se ela- 
boró un ciclo de proyecciones y se encargó al historiador 
don Ramón Gubern una monografía especializada, cuyo 
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original fue fechado v entregado por el autor en agosto dc 
1985 y que, con el número 2 de la colección, apareció al 
público en el pasado mes de julio. 

t :’ Pasando ya a las respuestas concretas de las pre. 
guntas presentadas el número de ejemplares editados dc 
“La guerra de España en la pantalla” es de cuatro mil 

2: Como en todos los demás proyectos de la colecciór 
(actualmente hay cuatro en marcha), la DirecciLn de la 
Filmoteca somete a la aprobación de la Dirección Gene, 
ral del Instituto de la Cinematografía v de las Artes Au. 
diovisuales (ICAA), tanto el asunto de la obra como el cs. 
pecialista que se considera más adecuado para abordar, 
la. En este caso, fueron determinantes la condición de his. 
toriador cinematográfico dct autor, profesor universita. 
rio, su conocida dedicación a la historia del cinc español 
y su abundantísima bibliografía, en la que destacan titu. 
los como: “Historia del Cinc” (dos volúmenes) Editorial 
Danac, 1969, y Lumcn, 1971, seis rccdicioncs v traducidc 
al italiano; “El cinc. Enciclopedia del sCptimo arte” (di. 
rección de la obra en ocho volúmenes), Editorial Burc 
Lan, 1973, tres ediciones v traducida al franccs; “Cinc con. 
temporánco”, editorial Salvat, 1974, tres ediciones v tra. 
ducido al frances, italiano v alemán; “ U n  cine para el ca. 
dalso”, editorial Euros, 1975 (4 ediciones); “El cine cspa. 
ñol en el exilio, 1936-39”, Editorial Lumcn, 1976; “IOC 
años de cine”, dos volúmenes, Difusora Internacional 
1976; “Raza: Un cnsucño del General Franco“, Edicionc$ 
99, 1977, traducido al italiano; “El cinc sonoro cn la 11 Re 
pública”, Editorial Lumcn, 1977; “La censura: función po. 
lítica y ordenamiento ,jurídico bajo el franquismo 
1936-1975”, Ediciones Península, 1981, y un largo ct. 
cctcra. 

3.” El coste total de la edición ha sido de 3.492.045 pe. 
setas, de las cuales 2.755.200 pesetas corresponden a im. 
presión y tirada y 736.845 pesetas al autor, que cede me. 
diante contrato todos los derechos legalmente transfcri. 
bles sobre uso Y cxplotación de la obra, en Csta  5: succsi. 
vas ediciones, así como en traducciones a otros idiomas 

4.“ Se realizó con cargo a la partida 24.108.220,3 di 
1986, credito destinado a libros y edición de publi. 
caciones. 

5.” El Anuario del Cinc Español está todavía en fasi 
de proyecto, habiéndose solicitado a diversos especialis. 
tas la elaboración de posibles planes generales de la obra 
para posteriormente establecer el plan definitivo, su ex. 
tensión posible, las tareas de documentación que llevará 
consigo a la periodicidad deseable para la aparición dc 
los diversos volúmenes que lo compongan. 

o.” Dada la situación actual del provecto, no existen 
aún datos que permitan evaluar su coste real.)) 

Lo que envío a V.  E. a los efectos previstos en el artí. 
culo 190 del Reglamento de esa Cámara. 

Madrid, 26 de septiembre de 1986.-El Ministro, Vtrgt. 
Iio Zapatero Gómez. 

Excmo. Sr.: En releación con la pregunta formulada 
por e l  Diputado don Josep Antoni Durán i Lleida, sobre 
participación a título de observador y en representación 
oficial de España del Secretario de Estado de Coopera- 
ción en la VI11 Conferencia de los «Países N o  Alineados)), 
tengo la honra de enviar a V. E. la contestación formula- 
da por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

<( 1 .  Las Autoridades españolas no han mantenido “dis- 
cretamente oculta” la presencia, como invitada y no como 
observadora, de una Delegación española, presidida por 
el Secretario de Estado señor Yáñez, en la reciente Cum- 
bre del Movimiento de los No Alineados, celebrada en Ha- 
rare. Antes bien, los distintos medios de información han 
reflejado en varias crónicas de sus corresponsales la pre- 
sencia del señor Yáñez en Harare, al dar cuenta del de- 
sarrollo de la mencionada Cumbre. El.hecho de que se le 
haya dado mayor o menor publicidad a la presencia de 
una Delegación española en la mencionada reunión no dc- 
pende en gran parte de hecho del propio Ministerio de 
Asuntos Exteriores, sino de los medios informativos refe- 
ridos, que son los que gradúan libremente el mayor o me- 
nor interés de cada noticia. 

2. Existen en el Movimiento de los N o  Alineados dos 
clases de “status” propiamente dichos, los miembros de 
pleno derecho y los observadores. Estos últimos (Estados, 
Organizaciones Internacionales v partidos politicos o Mo- 
vimientos de Liberación) tienen voz pero no voto, pueden 
asistir a toda clase de reuniones, inclusive las de las Co- 
misiones, e incluso pueden presentar propuestas o pro- 
yectos dc resolución. En el caso de algún país el Estatuto 
de observador ha sido una etapa previa a la de su condi- 
ción de miembros de pleno derecho. Es importante seña- 
lar que entre los observadores no hay ningún país perte- 
neciente a cualquiera de las grandes alianzas militares 
multilateralcs. No hay pues, que confundir los términos. 

3. Aparte de los miembros de pleno derecho y los ob- 
servadores, están los paises invitados. N o  se trata de un 
“status” propiamente dicho sino tan sólo de la costumbre 
que se ha ido creando en el Movimiento a lo largo de los 
años de invitar a ciertos países a asistir a las principales 
reuniones. Los países invitados no tienen ni voz ni voto, 
limitándose a asistir, como oyentes, a las sesiones que no 
son’a puerta cerrada, y no pudiendo asistir a las reunio- 
nes de las Comisiones. Estos últimoa años han sido invi- 
tados paises como Suecia, Austria, Finlandia, Suiza, Por- 
tugal, la Santa Sede, Rumania y España. A Harare han 
acudido también por primera vez como invitados, Grecia 
y Australia. España asistió, por primera vez, en esta con- 
dición de invitado, a la Cumbre de La Habana de 1979, 
con una Delegación presidida por el entonces Secretario 
de Estado de Asuntos Exteriores, señor Robles Piquer, v 
desde entonces ha venidu asistiendo a las más importan- 
tes reuniones del Movimiento, siempre en esta condición 
de invitado. Con anterioridad a Harare, asistió también a 
la Cumbre celebrada en Nueva Delhi en 1983 una Dele- 
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gación presidida por el entonces Subsecretario de Exte- 
riores, señor Puente Ojea. 

4. Entre los invitados, como se ve, hay tres países per- 
tenecientes a la Alianza Atlántica (España, Portugal y 
Grecia), y uno perteneciente al Pacto de Varsovia (Ruma- 
nía). Por primera vez han acudido este año países perte- 
necientes a la CEE (Grecia, Portugal y España). De hecho 
el ser invitado, aparte de poder asistir a las sesiones pú- 
blicas, como se ha dicho anteriormente, ofrece una posi- 
bilidad inmejorable de contactos y de seguimiento de los 
trabajos y trayectoria del Movimiento. En este sentido, la 
Delegación española ha mantenido en Harare contactos 
muy útiles con diversas Delegaciones. Al mismo tiempo, 
ha coordinado la información general sobre el desarrollo 
de las reuniones con las Embajadas de los restantes paf- 
ses comunitarios, presentes o no como invitados en Ha- 
rare. Con ocasión además de esta última Cumbre y al 
cumplirse el 25 Aniversario del Movimiento, la Presiden- 
cia de'los Doce, es decir, el Reino Unido, envió, en nom- 
bre de los socios comunitarios, un mensaje de felicitación 
al Primer Ministro Mugabe. Con anterioridad, la Presi- 
dencia británica ha circulado un informe en que se refle- 
ja la utilidad de mantener y proseguir en el futuro los con- 
tactos con el Movimiento No A1ineados.u 

Lo que comunico a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 30 de septiembre de 1986.-EI Ministro, Virgi- 
lio Zapatero Gómez. 

184/00003 1 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don José Isidoro Ruiz Ruiz, sobre las obras 
de la estación de ferrocarril de Alcalá de Henares, tengo 
la honra de enviar a V. E. la contestación formulada por 
el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

«El importe del proyecto es de 77.887.215 pesetas. El 
plazo de terminación, doce meses a partir del 23-IX-86, fe- 
cha en que se contrató la continuación de la 0bra.u 

Lo que envío a V. E: a los efectos previstos en el ar- 
. 

tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 30 de septiembre de 1986.-El Ministro. 

184/000135 

Excmo. Sr.: En relación con la preeunta formulada por 
el Diputado don Oscar Alzaga Villaamil, sobre espionaje 

sobre la representación de la Embajada diplomática es- 
pañola en Chile, tengo la honra de enviar a V. E. la con- 
testación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es 
el siguiedte: 

«Como consecuencia de la confesi6n de dos personas 
vinculadas a los Servicios Secretos chilenos, existe la con- 
vicción plena de que miembros vinculados a los mismos 
han logrado obtener material informativo y documenta- 
ción de la Embajada de España en Santiago. Dichas per- 
sonas han proporcionado, asimismo, pruebas de la acti- 
vidad de espionaje llevada a cabo entregando transcrip- 
ciones de los mencionados material y documentos. 

A raíz de estos acontecimientos, el Embajador de Es- 
paña en Santiago de Chile fue instruido para requerir una 
investigaci6n y la consiguiente explicación de las autori- 
dades chilenas. 

Ante la insatisfactoria respuesta dada por las autorida- 
des chilenas, el Gobierno español decidió llamar a con- 
sultas al Embajador de España en Santiago el pasado 2 
de septiembre. 

Tras mantener las oportunas consultas el Ministerio de 
Asuntos Exteriores se reafirmó en su convicci6n de que la 
respuesta del Gobierno chileno resultaba insuficiente. 

En consecuencia, el Secretario General de Política Ex- 
terior, convocó el pasado 10 de septiembre al Embajador 
de Chile en Madrid y le hizo entrega de una Nota Verbal 
en la que expresaba el total rechazo y la más enérgica pro- 
testa del Gobierno español por las actividades de espio- 
naje a que había sido sometida la Embajada de España 
en Santiago de Chile. 

Por último, y con ocasión de su estancia en Nueva York 
con motivo de la apertura del debate de la 41 .' Asamblea 
General de Naciones Unidas, el Ministro de Asuntos Ex- 
teriores se entrevistó con su colega chileno, a quien reite- 
ró el malestar del Gobierno español por las actividades 
de espionaje llevadas a cabo contra la Embajada de Es- 
paña en la capital chilena. 

El Ministro de Asuntos Exteriores de Chile pidió excu- 
sas y lamentó los hechos acaecidos, cuyos pormenores 
desconocfa personalmente.» , 

- 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 30 de septiembre de 1986.-El Ministro, Virgi- 
Iio Zapatero Gómez. 

Excmo. Sr.: En relaci6n con la pregunta formulada por 
el'Diputado don Juan Antonio Montesinos Garcta, perte- 
neciente al Grupo Parlamentario Coalición Popular, sobre 
responsabilidad de la defensa contra ataques al Ministe- 
rio de Defensa, tengo la honra de enviar a V. E. la contes- 
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tación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es el 
siguiente: 

«La vigilancia y protección de los edificios e instalacio- 
nes públicas que así lo requieran, entre los que se encuen- 
tra el Ministerio de Defensa, es una de las funciones que, 
con el fin de proteger el libre ejercicio de los derechos y 
libertades y garantizar la seguridad ciudadana, están en- 
comendadas a las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Es- 
tado, según lo que se dispone en el artículo once, uno, de 
la Ley Orgánica 2/86, de trece de marzo.» 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 3 de octubre de 1986.-El Ministro, Virgilio Za- 
patero Gómez. 

iesioooooi 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Gonzalo Robles Orozco, sobre instalación 
de audímetros por RTVE, tengo la honra de enviar a V. E. 
la contestación formulada por el Directór de Radio Tele- 
visión Española, cuyo contenido es el siguiente: 

u 1 ." El presupuesto del Plan Integral de Mecanización 
e Informatización (PIMI), incluido costes internos y exter- 
nos, es de dos mil trescientos nueve millones de pesetas 
(2.309.000.000), con la siguiente periodicidad: . 

1983: 36 millones de pesetas. 
1984: 771,s millones de pesetas. 
1985: 520 millones de pesetas. 
1986: 510 millones de pesetas. 
1987: 471,s millones de pesetas. 

2." El coste total del Proyecto de Audímetros asciende 
a trescientos setenta y tres millones seiscientas diez mil 
pesetas (363.6 10.000). 
3." La adjudicación a la Agrupación de Empresas AM- 

PER, SINTEL y ENTEL del desarrollo y fabricación del 
Audímetro se realizó mediante Concurso Público. 

4." La adjudicación a la Empresa ECOTEL de la ex- 
plotaci6n de los Audímetros por cinco años se realizó me- 
diante Solicitud Pública de Ofertas (1). 

5." Don Ricardo Visedo Quiroga prestó sus servicios 
en TVE desde diciembre de 1971. En febrero de 1979 cau- 
só baja por excedehcia voluntaria, reincorporándose de la 
misma el 10 de diciembre de 1982. A petición propia cau- 
só baja en la plantilla en la misma fecha (10 de diciem- 

(1) En 1985 entraron en vigor las Disposiciones que regulabanJa con- 
irataci6n para el Ente Público y sus Sociedades. Al no estar RTVE somc- 
tida a la Ley de Contratos del Estado, se modificaba el sistema dc adju- 
dicaci6n, de Concurso Público por el de Solicitud Pública de Ofertas. 

bre de 1982) suscribiendo un contrato de directivo, como 
Jefe del Gabinete de Planificación de RTVE, de carácter 
especial, al amparo de lo dispuesto en el artículo 2 ,  uno 
(a) del Estatuto de los Trabajadores. 

El Proyecto de Audímetros forma parte de las estrate- 
gias contempladas en el Plan Estratégico del Ente Públi- 
co RTVE, aprobado en 1983 por el Consejo de Adminis- 
tración. La responsabilidad de llevar a cabo la menciona- 
da estrategia corresponde al Gabinete de Planificación, 
por lo que el señor Visedo, como Jefe del mismo, es res- 
ponsable, en consecuencia, de su propuesta y ejecución. 

Anteriormente al Plan Estratégico de RTVE y concre- 
tamente referido a 1981, se dnició la tramitación de un 
Proyecto de Audímetros con un coste de mil trescientos 
cuarenta y tres millones de pesetas (1.343.000.000), que, 
posteriormente y bajo la Dirección General del señor Ro- 
bles Piquer, se paralizó.» 

Lo que envío a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 30 de septiembre de 1986.-El Ministro, Virgi- 
lio Zapatero Cómez. 

184l000008 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don José Manuel García-Margallo y Marfil, 
perteneciente al Grupo Parlamentario Mixto, relativa a 
declaración de zona catastrófica de las comarcas valen- 
cianas dañadas por el pedrisco y la riada y otros extre- 
mos, tengo la honra de enviar a V. E. la contestación for- 
mulada por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

«A fin de acometer las obras de restauración necesarias 
se ha instrumentado un marco legal de actuación al am- 
paro del Real Decreto 1638í1986, de 1 de agosto, por el 
que se declara como zona de actuación especial de IRY- 
DA el conjunto de áreas afectadas. 
La Orden de 3 de septiembre de 1986, por su parte, la 

realización de municipios comprendidos, indicando las 
obras a realizar en cada uno, y que en parte ya se han 
iniciado. 

Además, las Comunidades Autónomas, en el marco de 
sus competencias, han establecido y podrán establecer 
otras líneas de auxilios que consideren oportunas.)) 

Lo que envío a V.E. a los efectos previstos en el ar. 
tículo 190 del Reglamento de esa Cámara. 

Madrid, 3 de octubre de 1986.-El Ministro, Virgilio Za- . 
patero Cómez. 
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1841000044 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta lorniuladci por 
el Diputado don Juan Antonio Montcsinos García, pcrtc- 
nccicntc al Grupo Parlamentario de Coalición Popular, rc- 
lativa a elaboración de auditoría del instituto Social de 
las Fuerzas Armadas por el Tribunal de Cuentas y otros 
extremos, tengo la honra dc cnviar a V. E. la contcstación 
í'ormulada por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

[(El resultado de la í'iscalización ha de ser emitido por 
el Tribunal de Cuentas, clcvado a las Cortes Gc.ncralcs y 
publicado en el "Boletín Oficial del Estado", según lo dis- 
puesto en cl artículo 12, uno, de la Ley Orgánica 2í1982, 
de 12 de mavo, dc dicho Tribunal.)) 

Lo que envío a V.  E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento de esa Cimara.  

Madrid, 3 de octubre de 1986.-El Ministro, Virgilio Za- 
patero Gómez. 

184/000074 

Escnio. Si..: En rclacióii con Iii pregunta Ibimiulnda por 
el Diputado eloii Josi. isidoro Ruii  Ruii ,  pci.tciiccicníc al 

cncrgíns i.ciio\xblcs, tengo la honra de cii\,iai. íi V. E. la 
contestación lbrmulada por el Gobici.iio, cuyo contenido 

Grupo Pai~lnnlcntnrio de Conlición PopulN~, rclati\a il 

es e1 siguicnic: 

gC;tico Nacional 1983, se ha elaborado c iniciado durante 
1986 un Plan de Energías Rcno\*ablcs, que i.ccogc los ob- 
,jctivos de consumo clc este tipo de energías. El PER prc- 
tcndc impulsar la introducción de las energías i.cno\.ablcs 
de acuerdo coii las orientaciones que la Comunidad Eu- 
ropea cstá estudiando y desarrollando en el tema y coii 
los programas y ayudas ya csistcntcs cn el ámbito clc i n -  
vestigación, dcsaridlo tccii+qico, programas de dcmos- 
tración y de dcsai~rollo i.cgioiinl. 

Para conseguir estos ob,icti\*os, di\trsos Miiiistcrios >. 

Organismos colaboixii dcsdc el punto de \'ista iiistitúcio- 
nal. Dentro del Ministerio clc Industria >. Encrgía tanto la 
Secretaria de la Energía !' R ~ ~ L I ~ W S  Miiicralcs como la Di- 
rección GcncixI de Iü Energía, plenil'ican >' cooidiiiaii las 

para la Di\u-sil'icwión >' A1ioi.i.o clc la Energía (IDAE), Ins- 

co y Minero (IGME).  Asimismo csistc una  colaboración 
con las Oficinas cid Coordinación dc la Iil\wtigacióii 
(OCIS) de los distintos sectores cnci~yi.licos. 

En los cuadros d i u n t o s  sc describen los ob,icti\.os, ¡ti- 

\~crsioncs y apo>'os institucionalcs por SccloI'cs. 
Existen proyectos clc iii\.ci'sioncs tanto públicas cotiio 

pi.i\fadas en di\vrsas ConiLiiiicladcs Autónoniiih, para 
api.o\,cchaniiciitos de las luciitcs cncrgtlticas niis l ' i i \~rc- 
cidas en c a d a  una. 

sioncs que se produzcan en cncla Coniutiidacl. 

actuaciones de Oi~ganisnlos \ '  Socic<ladcs conio, InslitLito 

t i t u t o  de Enci'giiis Rctio\'abIcs (IER) I ~ i ~ t i i ~ i t ~  Gcológi- 

Las ayudas públicas se coi~rclacioilai~~lil con las i i i \ ~ C i . .  

de las ayudas nacioilalcs >' de la Comunidnd ELii~opca, 
En  la actualidad, se cstá realizando una cLiniilil'icnc¡<ii~ 

dentro del programa VALOREM, del Fondo E u i q ~ c o  rlc 
Dcsarrdl.o Regional para los prbsinios atios.» 

Lo que cii\,ío ;i V. E. a los c l k t o s  prc\istos e11 cI ar- 
ticulo 190 del Reglamento de esa Cámara. 

Madrid, 3 de octubre de 1986.-El Ministro, Virgilio Za- 
patero Gómez. 

DISTRlBUCiON PORCENTUAL, POR SUBSECTORES Y ACTIVIDADES, DE LOS APOYOS FINANCIEROS 
INSTITUCIONALES PREVISTOS PARA EL TRIEKIO 1986-1988 POR EL PLAN DE ENERGIAS RENOVABLES 

SOLAR . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  0 ,4 1 I ,o 20.1 40,s 

Pasi\.a . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  1 ,o 6, I 7 ,  I 
Baja te ni pera t ura 0,8 8,I 8,9 
Media tcnipcratura . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  I,0 0.7 . I,7 
Alta tcmpciatura . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  3,2 0,3 3.5 
Fotovoltaica . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  5 ,O 13,Y 18,Y 

EOLICA . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  0,3 2,3 . 12,6 13,2 

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

Ba j a - ni cd i a po t c t i  c i a . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Alta potencia . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
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Invcsiigación Apliciición y 
Recursos Total 

desarrollo dc1nosi rac ion 
~~~~~ 

BIOMASA . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  0,s 2,6 19,8 22,9 

Residuos forestales y agrícolas lenosos . . . . . . . . . . .  0,3 1,6 13,8 15,7 
Residuos agricolas no lenosos .................... 0,l 0,8 O ,9 
Residuos sólidos urbanos ......................... 0,2 3,3 3 3  
Residuos biodcgradablcs ......................... 0,2 0,9 1 , l  
Cultivos cncrgciticos 0,2 0.5 1 ,o 1,7 .............................. 

~ ~ ~ ~ ~ ~~~~~~~ ~ ~~ 

MINIHIDRAULICA . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  0 3  1 1.9 12,7 

MEDIOAMBIENTAL . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  o ,2 O ,4 0,7 1,3 

GEOTERMIA . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  I ,3 1,s 4 ,6 7,4 

BaJa temperatura . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  0 ,4 3,I 3,5 
Media y alta temperatura . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  O ,9 I .5 2,4 
Roca caliente seca ................................ 0,2 0 2  - 

-- 

TOTAL . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  2,7 18,6 78,7 1 O0 
- 

RESUMEN DE OBJETIVOS, INVERSIONES Y APOYOS FINANCIEROS INSTITUCIONALES PARA CADA 
SUBSECTOR CONTEMPLADO EN EL PLAN DE ENERGIAS RENOVABLES 

~~ 

I II \ ~ L ~ r s i i l I l L ~ s  
sul>scCi~ll. ollicti\os (bltcp iiiiiil (SI. p l i l h .  C i l l lh ta l l t e s  de l Y 8 5 l  

1988 1992 IYUh lY87 lYU8 ’ Sillill 
- 

/ 

Solar . . . . . . . . . . . . . . . . . .  0,125 0,502 4.616 3.315 6.375 16.306 
Eólica . . . . . . . . . . . . . . . . .  0,016 0,083 1.260 1.441 1.786 4.487 
Bioniasa . . . . . . . . . . . . . .  0.56 1,63 4.662 4.652 4.932 14.246 
Minihidr;iulica . . . . . . . .  0,16 0,39 2.600 6.000 8.500 17.100 
Medioambiental . . . . . .  0 , O l  o .o2 107 207 207 521 
Gcottkmica . . . . . . . . . . .  0,04 0,106 500 I .O30 1.295 2.825 

ApíJ\iih ~ ~ l l O l l C ¡ C I ‘ U S  ¡ l l S ~ ~ l l l ~ ~ i l l l i l ~ L ~ S  

1x4, pi:i”. c i l n s l i i i l t L ‘ s  ClL. 1Y851 

1986 1987 1988 Tiiial 

1.451 1.790 2.210 5.451 
580 657 803 2.040 
972 1.012 1.092 3.076 
260 600 8.50 1.710 
27 77 77 181 

210 350 430 990 

TOTAL . . . . . . . . . . .  0,911 2,731 13.745 18.645 23.085 55.485 3.500 4.486 5.462 13.448 

1841000037 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Juan ,Antonio Montcsinos Carcia, pcrtc- 
nccicntc al Grupo Parlamentario Coalición Popular, sobre 
medidas inmediatas proyectadas por el Ministerio de Dc- 
fcnsa para resolver la situación de los cabos primeros Ii- 
ccnciados forzosamente, tengo la honra de enviar a V .  E. 
la contestación formulada por el  Gobierno, cuyo conteni- 
do es el. siguiente: 

U l .  En las Fuerzas Armadas espatiolas, siguiendo la 
pauta de otras naciones, esti  previsto que csistan niilita- 

res profesionales que prestan servicio mediante compro- 
misos sucesivos que una vez agotados no dan derecho a 
pasar a la situación de retiro. 

Las medidas inmediatas se encaminan, por un lado, 
a la protección al desempleo que va a ofrecer e l  Real Dc- 
crcto que se encuentra en estado de elaboración por el 
que se dará cobertura a quienes se vean en la imposibili- 
dad de continuar en las Fuerzas Armadas. Y por otro lado, 
a impulsar la propia figura del cabo primero procedente 

, del voluntariado cspccial, recientemente creado, de ma- 
I ncra que el acceso a suboficial en los tres E,jkrcitos, tenga 

como requisito el que e l  aspirante proceda de ese volun- 
’ tariado, ofreciendo a su vez la posibilidad a un elevado 

2. 
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número de ellos, de alcanzar el carácter de personal pro- 
fesional permanente. )) 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 3 de octubre de 1986.-El Ministro, Virgilio Za- 
patero G6mez. 

184/000039 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Juan Antonio Montesinos García, perte- 
neciente al Grupo Parlamentario Coalición Popular, sobre 
demora en la aplicación a los cabos primeros de los tres 
Ejércitos de los beneficios del artículo 3.” de la Ley de Pro- 
tección del Desempleo, tengo la honra de enviar a V. E. 
la contestación formulada por el Gobierno, cuyo conteni- 
do es el siguiente: 

«Por el Ministerio de Defensa se inició el estudio y pro- 
posición de Real Decreto, por el que se extendía la pro- 
tección de desempleo al personal que presta servicio en 
las FAS mediante un determinado compromiso; se elabo- 
ró un primer borrador en el que haciendo uso de la Ley 
31/84, de 2 de agosto, de Protección por Desempleo, se en- 
focó el asunto hacia el Nivel Asistencia1 que la citada Ley 
ofrece, pero posteriormente se optó por realizar un nuevo 
estudio fruto del cual ha sido un proyecto de Real Decre- 
to, esta vez sobre la base del sistema contributivo que la 
Ley 31184 determina, y que se encuentra en este momen- 
to en fase de informe.)) 

Lo que envío a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 3 de octubre de 1986.-El Ministro, Virgilio Za- 
patero Gómez. 

’ 1 84/0000 1 1 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Juan Rovira Tarazona, perteneciente al 
Grupo Parlamentario Mixto, relativa a declaración de 
zona catastrófica de las comarcas alicantinas y murcia- 
nas por el pedrisco y la riada y otros extremos, tengo la 
honra de enviara a V. E. la contestación formulada por el 
Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

, « A  fin de acometer las obras de restauración necesarias 
se ha instrumentado un marco legal de actuación al am- 
paro del Real Decreto 163811986, de 1 de agosto de 1986, 
por el que se declara como zona de actuación especial de 
IRYDA el conjunto de áreas afectadas. 

La Orden de 3 de septiembre de 1986, fija, por su par- 
te, la relación de municipios comprendidos, indicando las 
obras a realizar en cada uno, y que en parte ya se han 
iniciado. 

Además, las Comunidades.Autónomas, en el marco de 
sus competencias, han establecido y podrán establecer 
otras líneas de auxilios que consideren oportunas.» 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento de esa Cámara. 

Madrid, 3 de octubre de 1986.-EI Ministro, Virgilio Za- 
patero C6mez. 
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